
13 •  Samanar io  da información indapandian ta  •  6 da noviambra da 1992 •  90 ptas

escondí

El ccom ic» d e l PSOE reproduce  

la  fachada d e l A yun tam ien to  

de A lca lá  (Pág. 13)

PSOE e IU  podrían rom per e l 

acuerdo de gobierno p o r la  

subida de im puestos (Pág. 15)

El H osp ita l M ili ta r  Gómez U lla  

detectó  e l SIDA en un so ldado  

de la  BRIPAC (Pág. 2 8 )

3 .0 0 0  personas a s is tie ron  a 

un *D on Juan» d igno , aunque  

p a ra  m ino rías  (Pág. 3 6 )

C O N F L I C T O

i o & L34 p o r  100! Hi t e ,  WH PB  * m .v H ,. .. ' í u; , , J  L . . .J|  I  , fejj' . .y /  '* . f) H m f j  1 V  M
- í r  ’ * L j k o * j¿ . , 'Jf r f

G a s o lin a  o  D iese l, M a n u a l o  A u to m á tic o , 

2 4  vá lvu la s , T u rb o d ie se l 12 vá lvu la s . 

H as ta  2 0 0  cv. y  2 .9 7 5  c.c.

A m o r t ig u a c ió n  p o r  G e s tió n  

E le c tró n ica .

C lim a tiz a c ió n  P e u g e o t C lim a te  C o n tro l.

A U T O  R A LLYE A LC A LA
Ctra. de Barcelona, km, 29. Tel. 882 06 433 • Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES (MADRID)
s u  c o n c e s io n a r io  
PEUGEOT TALBOT



p

UN LUGAR 
PARA SUS IDEAS 

CON FUTURO
TENEMOS LOS LOCALES COMERCIALES IDEALES 
PARA SUS PROYECTOS.
CONSULTENOS:

INFORMACION EN CASETA DE OBRA
TELEFONO: 882 62 03 
DIRECCION: Avda. Lope de Figueroa 

(esquina calle Avila)
HORARIO: LABORABLES de 10,30 a 19,30

DOMINGOS Y FESTIVOS Abierto mañanas

¡CONSTRUIMOS ILUSIONES! oomumoAOKM 
rnvMnr a. 4.



UN PASO HACIA 
LA SEGURIDAD 

CIUDADANA

L
os últimos datos sobre delincuencia en Alcalá 
reflejan un descenso en torno al 35 % respecto 
al año 1991. Gracias a ello, la Comisaría alca- 
laína se ha destacado como una de la periferia 
de la Comunidad Autónoma de Madrid con menor nú

mero de actos delictivos.

Por extensión, se presupone que la ciudad es ahora un 
poco más segura que hace un año. Es aquí cuando se 
producen comentarios motivo de discrepancias. No falta
rá quién esté de acuerdo con las últimas estadísticas -los 
afortunados que no hayan sufrido un robo o cualquier 
otro delito- y, de muy distinta opinión, serán los vecinos 
de los barrios "Ciudad 21" o "Parque de San Fernando".

La razón es muy sencilla, basta con localizar los hurtos 
para comprobar que en estas dos zonas y alguna más, con 
viviendas pertenencientes en su gran mayoría a familias 
con un elevado nivel económico, los robos son práctica 
habitual y, en los meses de verano, diaria.

Las preferencias de los "cacos" han motivado que la 
presencia policial se acentúe en ciertos distritos, con lo 
que se ha conseguido un mayor número de detenciones.

Se trata de una fluctuación lógica, los delitos denun
ciados en la Comisaría descienden y paralelamente se ex
perimenta un incremento de las detenciones. Esto se tra
duce en una mayor efectividad de los dos cuerpos de Po
licía (Nacional y Municipal). Ambos movimientos, ínti
mamente ligados, son los que marcan los haremos de de
lincuencia de una ciudad.'

Hasta aquí, lo que respecta a delitos menores. La dro
ga, una de las lacras de la sociedad actual, si no ha desa
parecido, sí que está entre rejas. Los traficantes se han 
visto obligados a abandonar la vía pública y encerrarse en 
la Plaza de la Juventud y en el Vivero, donde además la 
policía les tiene controlados.

Los que han motivado que la lucha contra la droga va
ya obteniendo sus frutos son los propios ciudadanos con 
su colaboración a través del teléfono contra la droga. Es
tos logros, aún insuficientes, no deben despertar la sor
presa, sino la valoración en su justa medida.

Tampoco hay que excederse en elogios, ya que una de 
las obligaciones de los Cuerpos de Seguridad del Estado 
es perseguir la delincuencia para que la población viva en 
una sociedad segura. Sobre todo en estos momentos en 
que salir de casa supone un riesgo ante la presencia de 
carteristas y "los hombres del engaño". Sin ir más lejos, en 
lo que va de año se han producido 13 casos de timos, 
siendo el de la "estampita" y el del "tocomocho" los más 
habituales. Aún está por ver si algún día se podrá pasear 
por la calle sin tener la impresión de que doblar una es
quina es sinónimo de peligro.

LAPIDARIO
• "No me importaría volver a ser alcal

de de Alcalá"
El ex alcalde de Alcalá y actual delegado del gobierno en 

Castilla-León, Arsenio Lope Huerta.

• "No vamos a cerrar el cementerio 
municipal y tampoco queremos cons
truir un centro comercial o vivien
das"

José M* Velasco, concejal responsable del Cementerio.

• "El tebeo del PSOE es una gilipollez"
María Angeles Oñoro, concejal del Partido Popular.

• "El PSOE es un grupo de cómicos 
encabezados por el payaso Alfonso 
Guerra"

Franciso González, concejal de IU sobre el «cómic» con
memorativo del PSOE.

• "Es una barbaridad cerrar el centro 
urbano al tráfico"
La asociación de Comerciantes del Casco Histórico.

• "No somos los recogepilas del Ayun
tamiento o del MOPU"

La asociación de vecinos El Val.

• "Nosotros no queremos romper los 
acuerdos, pero para cumplirlos hace 
falta un presupuesto que IU se niega 
a apoyar"

Joaquín Alvarez, secretario general del PSOE.

• "Sé breve o extenso en tu interven
ción, pero sé sincero"

El periodista taurino Pepín Mariñas al alcalde, Floren
cio Campos, en los premios del Club Taurino Alcalaíno.

• "Deseo que el nuncio no me saque 
nunca de Alcalá"

El obispo de Alcalá, Manuel Ureña.

• "Se dan situaciones en las que algu
nos policías no actúan correctamen
te"

José Tamayo, subinspector de la Policía Municipal.
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UN ANO SIN 
IMPUESTOS

Parece que, por segundo año conse
cutivo, las tasas o impuestos municipales 
van a experimentar un incremento cero, 
es decir, se van a congelar, en el argot 
económico. IU se ha mantenido fírme en 
su decisión de no subir la presión fiscal 
por encima del 4.5 por 100, lo que repre
sentaría un incremento en la recaudación 
de un año para otro de 150 millones so
bre 3.000. Poca cosa.

Ahora cabe preguntarse en qué medi
da afectará a los alcalaínos esta situación. 
Por un lado, es cierto que para mejorar 
los servicios (agua, alcantarillado, alum
brado, limpieza viaria, basura) es necesa
ria una inversión económica a la que IU, 
en Medio Ambiente por ejemplo, se ha
bía comprometido en los acuerdos pro
gramáticos firmados con el PSOE en 
marzo. Por todo esto, IU debería refle
xionar y buscar, al menos, un punto inter
medio en ese "tira y afloja" que es toda 
negociación.

Si finalmente no hay acuerdo, el equi
po de gobierno podrá echar la culpa de 
una "rebaja" en los servicios a IU, aunque 
dinero puede haber, si se busca. Empe
zando por el IAE, que se va por encima 
de los 1.000 millones, 200 más de los pre
vistos, pasando por los 2.000 que no se 
han recaudado en los últimos años y ter
minando por la liquidación de la parte de 
los Presupuestos Generales que el Esta
do debe aún.

¿DON JUAN O DON QUIJOTE?

La vuelta del Don Juan a las calles al- 
calaínas en la fría noche de Todos los 
Santos, después de un paréntesis de un 
año de preparación mental de los res
ponsables culturales municipales (al fin y 
al cabo, se concretó la realización de la 
obra con la compañía vallisoletana en ju
lio pasado) da pie a la reflexión sobre su 
futuro.

Por un lado, la idea original fue la de 
mostrar el Don Juan de Zorrilla, con la 
colaboración de los grupos y actores al
calaínos. Mientras esto último se ha cum
plido nuevamente, la puesta en escena de 
una versión actual parece discutible y 
elogiable, según el objetivo que se bus
que.

Si se quiere profundizar en el mito 
del amante sin satisfacción posible, ofre
cer diferentes puntos de vista cada vez 
sería lo más aconsejable, y todavía se me
joraría con exposiciones y conferencias, 
tal como se programó en su primera edi
ción. Si se persigue popularizar el teatro

a través de llevarlo a la calle, hay que 
pensar en el hecho de que los donjuanes 
de noviembre muchas veces ha sido visto 
por alcalaínos ̂ jue no visitan el Teatro 
Salón Cervantes con frecuencia, por las 
razones que sean. En ese caso, una ver
sión clásica, a pesar de su reiteración, no 
es algo desdeñable.

Pero, por otro lado, si se camina en 
ese sentido ¿es lo mejor representar una 
obra clásica, sí, pero de Zorrilla, en lugar 
de una de Cervantes u otro autor allega
do a la ciudad? No es que el teatro del 
genio del Quijote sea también genial, pe
ro tiene piezas relevantes, (o si no, se 
pueden ofrecer una teatralización) y des
de luego tendría más eficacia desde el 
pretendido atractivo turístico, el cual, 
con el Tenorio, desgraciadamente no 
acaba de cuajar. Además, resulta para
dójico que el único teatro de calle en Al
calá se haga en una fecha que desanima 
a muchos espectadores por el simple he
cho del clima.
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CIERRALA
MURALLA

El proyecto del cierre del centro his
tórico de Alcalá al tráfico rodado, ade
lantado por LA CRONICA hace varias 
semanas, permitiendo sólo el acceso de 
los autobuses urbanos no ha caído en 
aquellos que más puede importar como 
una buena nueva, precisamente.

Los más afectados y que más pueden 
opinar, tal como los vecinos y comercian
tes del casco histórico, no han sido con
sultados a pesar de que deberían haber 
sido escuchados a la hora de pergeñar 
proyectos de gran relevancia para el futu
ro, no sólo del centro ciudadano, sino de

SUBE
D O N JU A N

U  El Don Juan de este año ha supuesto el cum
plimiento de un proyecto que se basaba en su re- 

U  gularidad anual, el cual falló el año pasado al no
haber realizado ningún preparativo a tiempo. En 
esta ocasión la FCR sí se ha cumplido lo que in

tenta convertirse en una tradición, a pesar de sus altibajos a lo largo de 
los años. Es de resaltar el trabajo efectuado por el grupo de Valladolid 
Teatro del Azar, que puso todos sus esfuerzos para que la obra saliese 
adelante, transformando una pieza para un teatro cerrado en otra de 
desarrollo al aire libre. Una interpretación de gran altura sobre un texto 
muy interesante, que busca dar otra vuelta de tuerca a un personaje que 
a veces corre peligro de enfermar de acartonamiento.

toda Alcalá.
Los comerciantes del casco histórico 

se lamentan de un proyecto que impide el 
acceso a esa zona por el medio más usa
do por los vecinos alcalaínos, el automó
vil, sin haberse presentado alternativas 
que palien unos efectos negativos tal co
mo se están trazando las líneas maestras 
de este plan.

Una reivindicación ya antigua es la 
construcción de un aparcamiento subte
rráneo o disuasorio en las inmediaciones 
de la plaza de Cervantes, pero parece 
que esa no es una idea compartida en el 
antiguo convento de Agonizantes.

Otra propuesta que se debería estu
diar con tranquilidad, y que podría ayu
dar del actual (y por lo escrito, futuro) 
callejón sin salida, sería la ampliación de 
parquímetros.

BAJA COMIC DEL PSOE

Si hasta destacados miembros del PSOE, co
mo Joaquín Leguina, han criticado duramente el 
cómic editado por el partido con motivo del déci
mo aniversario de la victoria electoral (el presi
dente autonómico ha acertado al decir que pre

fiere "Mortadelo y Filemón"), poco queda por decir del famoso tebeo.
Aparte del dudoso gusto del dibujante en cuestión, el PSOE ha fa

llado en la descripción de la realidad española. Es cierto que el país ha 
evolucionado en una década, pero de ahí a pintarlo todo de rosa como 
si viviéramos en el Paraíso, hay un trecho insalvable. El PSOE se ha 
equivocado de país. Esta táctica hubiese sido más beneficiosa, por 
ejemplo, en la campaña de Bush: los americanos casi se lo creen todo.

ESTE CEMENTERIO ES SERIO

Pese a que el conocido grupo Meca
no hizo famosa una canción titulada "Es
te cementerio no es serio", la realidad no 
permite bromear sobre un tema tan serio 
como el "cierre" del cementerio munici
pal denunciado por el PP, que ha causa
do inquietud y malestar en numerosos al
calaínos.

No parece lógico pensar, pese a lo ex
puesto por los "populares", que el equipo 
de gobierno vaya, primero, a impedir en
terramientos en unidades alquiladas, ni, 
segundo, a cerrar el cementerio, ni, ter
cero, a construir en el solar viviendas o 
centros comerciales.

Lo único que sí puede comprobarse, 
desde hace meses, es que el viejo campo
santo está técnicamente saturado y es 
imposible construir más unidades de en
terramiento.

En un asunto tan delicado como éste 
(máxime en un mes como noviembre) es 
fácil provocar iras y enfados... aunque, 
verdaderamente, no tengan demasiado

sentido. Al menos, el sentido que quiere 
darle el PP.

Porque habría que ser muy poco há
bil cuando menos para pensar, siquiera 
un momento, en cerrar un cementerio y 
trasladar cuerpos a otra necrópolis como 
si de mercancía barata se tratase. No se 
podría permitir, y eso es algo que el go
bierno municipal sabe muy bien, pese a 
que el concejal del área, José María Ve- 
lasco, haya podido incurrir en alguna in- 
correción, fruto más de su difícil verbo 
que de una realidad probada.

Lo que el PSOE sí debe aclarar, y 
aquí es dónde los interesados deben fi
jarse atentamente y armar un escándalo 
mayúsculo con todo nuestro apoyo, es lo 
que se piensa hacer con las unidades al
quiladas (prolongar los contratos hasta 
que el interesado no decida lo contrario, 
es lo más lógico), y con las reducciones 
de restos dentro de una tumba, que de
berían seguir haciéndose de la misma 
forma que hasta ahora.
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NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

TORREJON 2000
COMPLEJO URBANISTICO SITUADO

EN LA M EJO R  ZONA R E SID EN C IA L DE TO RR EJO N  DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro,
Galerías Comerciales, Parque Municipal, Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

VISITE PISO PILO TO

1, 2, 3, 4 Y 5 DORMITORIOS (Todos con cuarto trastero en sotano) 

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

VEA ALGUNOS EJEMPLOS
•  Control de seguridad con monitores T.V.
•  Puertas entrada a pisos blindadas
•  Portales y escaleras de mármol
•  Ascensores con acceso directo a garage
•  Doble acristalamiento term oacústico

•  Cocina amueblada
•  Antena parabólica

ZONA DEPORTIVA PRIVADA CON:

o Piscinas, Pisas de Baloncesto, Balomonmano
•  2 Tenis, 2 Paddle tenis.
•  Petanca
•  Fútbol sala, Voleibol
•  Más zonas qjrdinadas y recreo de la propia urbaniza

ción

ENTRADA D E S D E  1 , 250 . 000  PTAS.  RESTO GRANDES F AC I L I DADE S

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Veredillas s/n (Frente N9 17 y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ
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ALCALA
DESCONOCIDA EN 
EL EXTRANJERO

(Testimonio del Centro UNESCO 
sobre el "Patrimonio artístico mundial de 
la Humanidad").

"Pasado y Futuro de las Ciudades Eu
ropeas”, fue el tema de discusión en el 
reciente congreso celebrado en Madrid y 
que reunió a expertos de diversos países 
europeos que visitaron nuestra ciudad y 
parece ser que quedaron maravillados 
ante tanta riqueza histórica y dijeron que 
Alcalá de Henares debería ser conocida 
en el extranjero.

Y cito literalmente: "Alcalá de Hena
res es bastante desconocida en Europa a 
pesar de que hace siete años la Comisión 
Nacional de la UNESCO aquí en la ciu
dad tomó la iniciativa de presentar a Al
calá de Henares como candidata para 
ser declarada Patrimonio histórico Uni
versal. Fue una posibilidad descartada en 
el ultimo pleno (20-10-92).

Me veo obligada a aparecer en la 
prensa para puntualizar varios aspectos 
sobre este asunto:

La Comisión Nacional de la UNES
CO es la representación oficial de 
UNESCO en España y por lo tanto, es 
una institución gubernamental. El Cen
tro UNESCO de Alcalá es un apéndice 
de la Comisión Nacional y por lo tanto, 
una institución no gubernamental.

Afirmo que el Centro UNESCO en la 
l 8 legislatura del PSOE siendo D. José 
M. Bustamante, concejal de Cultura ex
puso lo importante que sería para Alcalá 
el iniciar un proceso de solicitud para 
que nuestra ciudad se incluyera en la lis
ta del Patrimonio Mundial de la Huma
nidad.

Desgraciadamente tuve que seguir in
sistiendo en la 2a legislatura. El intento 
fue en vano y tuve que solicitar una en
trevista con D. Arsenio Lope Huerta; es
te inmediatamente me pidió que le pu
siera en contacto con las personas idó
neas. Le puse en contacto con D. Isidoro 
Alonso de Hinojal, Secretario Ejecutivo 
de la Comisión Nacional de Cooperación 
con la UNESCO.

Desgraciadamente para el Centro 
UNESCO al dejar el Sr. Lope Huerta la 
alcaldía para ocupar un cargo de mayor 
responsabilidad, el asunto del patrimo
nio mundial quedó en punto muerto.

Pensamos que alguien seguiría el ca
mino emprendido. No fue así.

Opinión/Correo del lector

Con ocasión de la visita a Alcalá de 
otros expertos años más tarde y relacio
nados con el "teatro pequeño", parece 
ser que el entonces concejal de Cultura, 
Modesto Quijada, se convenció de que lo 
de "la Lista del Patrimonio Mundial de la 
Humanidad" era importante.

Una vez más y como tantas otras se 
cumplía y se cumple que: "nadie es pro
feta en su tierra".

No entro en detalles, pero si es nece
sario puedo hacerlo y demostrarlos.

Lo cierto es que en un Pleno Extraor
dinario (primavera del 90) y en el punto 
29 se incluía este asunto. Habían pasado 
varios meses sin atenderse las recomen
daciones de estos expertos (octubre).

Acudí a ese pleno. En el pasillo hablé 
con todos los partidos políticos y ya que 
me dijeron que no me permitirían inter
venir solicité permiso para que se me 
permitiera defender el punto 29 en cali
dad de Centro UNESCO.

Pasé la petición a la mesa del pleno 
(guardo la nota) y textualmente se me 
contestó: "No se puede intervenir ni leer
lo por ser pleno extraordinario pero se 
incorporará al acta del pleno" (escrito 
que conservo).

Hubo unanimidad en el punto 29 del 
pleno, aprobación.

Se logra la iniciativa del Centro 
UNESCO de organizar un encuentro 
Ayuntamiento-Comisión Nacional de la 
UNESCO. D. Isidoro Alonso visita el 
"teatro pequeño" en reconstrucción y to
do el casco antiguo de nuestra ciudad y 
es recibido también en la Universidad 
por el responsable de Relaciones Exte
riores (gestión hecha también por el 
Centro UNESCO). Y era lógico ya que 
D. Isidoro, entre otras cosas, es catedrá
tico de Sociología.

El Ayuntamiento ofreció un almuer
zo. Los representantes del Ayuntamiento 
en aquel almuerzo saben perfectamente 
de la veracidad de todo este escrito y de 
que todo el proceso iba ya bien canaliza
do. El Ayuntamiento se comprometía a 
correr con los gastos del desplazamiento 
del experto de la UNESCO desde París, 
el cual elaboraría un informe y si éste era 
favorable, se iniciarían las fases sucesi
vas. El Ayuntamiento redacto el FAX 
para plasmar eficazmente estas gestio
nes. Sólo faltaba concretar la fecha de la 
llegada del experto de la sede central de 
la UNESCO en París a Alcalá.

Los prolegómenos y fases finales de 
las elecciones nos encontraron en esta 
fase de la gestión.

Nunca he sabido qué hay de fondo en 
estos "avances" y "retrocesos".

También tuvimos que suspender la 
visita a Alcalá de Elena Catterini (coor
dinadora de Europa y América Latina) 
con motivo de su viaje a España.

Por mi parte y a modo de conclusión, 
termino diciendo: "dad al cesar lo que es 
del cesar.... al centro unesco lo que es 
del centro unesco... y a nuestra ciudad lo 
que en justicia creo que se merece: in
tentar una vez más el que sea incluida en 
la lista del Patrimonio Mundial de la Hu
manidad.

Y como nota aclaratoria pido al ciu
dadano que no vea detrás de mí a ningún 
partido porque, sencillamente, ni he per
tenecido a ninguno, ni pertenezco.

Quety Munilla 
Centro UNESCO de Alcalá

ABUSO EN LA 
RECAUDACION

Estimados Señores: A la vuelta de va
caciones, encontré en el buzón el recibo 
correspondiente al ejercicio 1992 del Im
puesto sobre Bienes Inmuebles. Dispues
to a cumplir con mis deberes tributarios, 
fui a pagarlo al banco y, cuál no sería mi 
sorpresa, me informaron de que el plazo 
ya había acabado el 20 de julio.

Sorprendido por el cambio de la fe
cha de cobro respecto al año anterior, 
acudí al jefe de la oficina de dicho im
puesto, quien muy cortésmente aseguró 
que el Ayuntamiento había cumplido 
con todas las formalidades legales y que 
el recibo era correcto, a pesar de no 
constar la fecha de cobro en el mismo. 
Sin dudar de su palabra pagué el impor
te del recibo coal un 20% de recargo por 
hacerlo fuera de plazo.

Pero mi sorpresa y mi indignación 
han llegado al límite cuando descubro 
que en el Real Decreto 1684/1990 de 20 
de diciembre, por el que se aprobó el 
Reglamento General de Recaudación, 
en su artículo 31 establece, entre otros 
requisitos formales de los justificantes de 
pago -recibos- la FECHA DE COBRO.

Como comprenderán, no he dudado 
un momento en solicitar la devolución 
del recargo injustamente aplicado y ani
mo a cuantos hayan sido afectados por el 
mismo motivo a que exijan se cumplan 
las normas legales también por nuestros 
gobernantes y con mayor rapidez de la 
que se nos sanciona, pues ya hace dos 
meses que reclamé y aún no he recibido 
contestación alguna.

MLM
Alcalá
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Opinión

LA PALESTRA

Antonio R. N aranjo

"CACA-IMPUESTOS"

D
ice el refrán que "ante el vi
cio de pedir, la virtud de no 
dar". Eso le debe haber di
cho el PSOE a IU, o vice

versa según se mire, al discutir sobre la 
subida de los impuestos municipales. 
Para uno, pelín cateto para esto de la 
economía, los índices, la inflación o el 
"leasing", (me suena a opeación facial 
como las que se hace Sara Montiel), lo 
que resulta de esta falta de entendi
miento es que no me van a apeluchar 
el bolsillo más durante el 93, amilanan
do mi natural cabreo por verme obliga
do a pagar los vicios del pajarraco y el 
chucho, ya saben, Curro y Cobi, que en 
paz descansen.

Sin embargo, tras ojear el Sa- 
muelson y darme cuenta de la 

importancia de la microecónomía en el 
ámbito del correcto devenir del hom
bre como tal, con su cuerpo, sus braci- 
tos y sus patas, me puse a pensar que, 
después de todo, por subirme los im
puestos un poquitín podía haber disfru
tado de algunas ventajas que ahora só
lo podré imaginar, a no ser que vengan 
reflejadas en el realista tebeo del 
PSOE. Veamos algunos servicios de los 
que tendremos que prescindir.

El "caca- chupchup”. Viendo la 
enorme cantidad de ex mejores 

amigos del hombre que pululan por las 
calles locales, hubiese sido conveniente 
que la concejalía de Medio Ambiente 
se hiciera con una de estas maquinitas, 
cuyo nombre propongo sin ánimo de 
lucro. De paso, se daría trabajo a cinco 
o seis personas cuya misión sería lim
piar las cagarrutas a través de una mo
chila metálica dotada de tubo succiona-

dor a modo de trompa elefantítica, pa
ra además divertir a los niños. Eso sí, 
este servicio acabaría con ese sano de
porte para curritos sin posibilidades 
que es el "caca-slaloom", consistente en 
sortear, a lo Blanca Fernández Ochoa, 
los cepos dispersos por la calle Mayor 
en un día lluvioso.

El "caquímetro". También com
batiría el desempleo. Su funcio

namiento sería similar al del parquíme
tro. Cuando a uno de estos perros le 
entren ganas de cagar, su dueño debe
rá sacar un ticket en el "caquímetro", 
cuyo precio oscilará entre las 50 pese
tas si se trata de un pekinés, y las 200 si 
hablamos de un Gran Danés, que no 
siembran con la misma contundencia.

El "caca-huy huy huy". Aparato 
similar que combatiría las depo

siciones incontroladas en lugares pro
hibidos. Aquí haría falta personal intré
pido, agresivo y vitalista, pues de su 
movilidad y reflejos dependería la 
amortización de la inversión. Su fun
cionamiento es muy sencillo. El susodi
cho agente medioambiental sólo ten
dría que buscar al infractor y cazarle "in 
fraganti". A continuación, con el chori- 
zillo bien humante, el "caca-policía", 
dotado de su correspondiente mascari
lla, clavaría el "caca- huy huy huy" en la 
plasta, cuyo peso, densidad y grado de 
contaminación haría subir la manecilla 
del aparatito hasta marcar la multa co
rrespondiente, mientras la concurren
cia exclama un sonoro ¡huy huy huy!

Por todo esto, y mucho más, por 
favor suban las "caca-tasas". No 

sean malos.

Una brillante cena fue el 
marco de la entrega de los 
premios anuales del Club 
Taurino Alcalaíno, en la que 
numerosos personajes de la 
vida pública arroparon con su 
presencia un acto bien organi
zado. Entre otros, el obispo 
de Alcalá, quien con buen hu
mor supo dar respuesta al 
mordaz y veterano periodista 
Pepín Mariñas, quien encon
tró su horma verbal en el pre
lado.

También asistió el ex-al- 
calde y actual delegado del 
Gobierno en Castilla-León, 
quien tuvo luz propia en el ac
to, donde, amén de algunos 
escuderos de siempre, encon
tró numerosas manos que le 
saludaron y voces que le feli
citaron. En contrapartida, el 
actual alcalde, de quien llegó 
a rumorearse que podría no 
asistir a la cena, tuvo una pre
sencia un tanto discreta que 
supo encarar con una perenne 
y cincelada sonrisa amistosa.

El concejal de Servicios, 
dotado como pocos para la 
esgrima verbal en lugares de 
ocio, tuvo una pequeña "aga
rrada", también verbal, con 
una concejala del PP, en un 
consejo de administración del 
cementerio jardín, y tuvo que 
ser el alcalde quien pusiera la 
cortesía de por medio.

Es interesante saber que 
en la última asamblea de Iz
quierda Unida, en la que se 
discutió la propuesta de IU 
sobre la subida de las tasas 
municipales, los renovadores 
han conseguido un porcentaje 
mucho menor que el obtenido 
en las elecciones para la eje
cutiva local. No se sabe si por 
un concejal ortodoxo y "pico



6 de noviembre de 1992 LA CRONICA del Henares/9

Opinión

de oro populista" o por no 
ofrecer una contrapartida de 
peso la nueva izquierda, ya 
que su propuesta no está muy 
lejana de los oficialistas.

Hay malas lenguas que 
prevén colas para los próxi
mos días ante los despachos 
del Ayuntamiento, una vez 
que se ha visto a un familiar 
cercano al regidor municipal, 
una ciudadana corriente, lla
mar por teléfono por un 
asunto particular. De todas 
maneras, las líneas 903 siguen 
estando bloqueadas.

Ultimamente, los conceja
les dan las ruedas de prensa 
blindados con guardaespal
das, comisarios políticos o vi
gilantes jurados, llámesele co
mo se quiera.

Si por un lado, en IU se 
podría hablar de comisario 
político, al fin y al cabo, son 
ortodoxos en su mayoría (el 
portavoz parece que sólo lo 
es de nombre), en el PSOE, 
cuatro concejales dieron una 
conferencia de prensa para 
un solo asunto, dándole una 
solemnidad casi palaciega. Y 
en cuanto al PP, desde hace 
tiempo, a la mayoría de los 
actos acude el equipo com
pleto.
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EL CASCO HISTORICO

H
emos sabido estos días que 
el Ministerio de obras públi
cas y transportes se ha deci
dido a elaborar un programa 

para apoyar la rehabilitación urbana de 
cinco ciudades españolas que poseen un 
marcado carácter histórico y un más que 
notable patrimonio artístico. Se trata de 
Cáceres, Salamanca, Granada, Santiago 
de Compostela y Toledo. Ya era hora.

El citado ministerio está estudian
do las propuestas de actuación 

sobre los cascos antiguos de esas cinco 
ciudades, declaradas como patrimonio 
de la humanidad, y ha calculado una in
versión global de 82.200 millones de pe
setas del ala para llevar a término el am
bicioso plan, que esperamos no se vean 
reducidos a "reales de pellón".

El proyecto, con muy buen criterio 
a nuestro modo de ver, parte de 

un doble objetivo. En primer lugar, se 
desea mejorar las condiciones de vida de 
los habitantes y usuarios de las ciudades 
históricas y, en segundo lugar, restaurar 
los edificios y viviendas que lo precisen, 
evitando así su conversión en meras 
áreas turísticas sin vida real.

Suponemos que se trata de aprove
char para el programa la presen

cia de un compatriota, José María Ba- 
llester, en la jefatura de la división de 
patrimonio cultural del Consejo de Eu
ropa y su interés, declarado en las V Jor
nadas sobre el paisaje que acaban de ce
lebrarse en Segovia, por el futuro de los 
cascos históricos en nuestro país.

Según Ballester, no tenemos una 
política de rehabilitación urbana 

adecuada, pues, si bien se restauran mo
numentos de interés artístico, se descui
da el éxodo de los habitantes de los cen
tros históricos, que se convierten en

"simples productos del consumo turístico 
y pierden su función primera como espa
cio de convivencia". Ante ello, abogó 
por políticas de vivienda social en los 
edificios de los recintos históricos.

La relación de Alcalá con todo ello 
estriba precisamente en que no 

tiene ninguna relación con todo ello. Es 
decir, que la ciudad complutense no for
ma parte del plan ministerial, ni la actua
ción política en el centro parece que va
ya encaminada hacia las tesis del Conse
jo Europeo. Con lo cual, seguimos per
diendo trenes de cara a la rehabilitación 
integrada de la ciudad.

El pleno municipal alcalaíno del 
pasado mes de octubre rechazó, 

con los votos de los partidos Socialista y 
Popular, una moción de Izquierda Unida 
para proponer a la UNESCO que nues
tra ciudad sea declarada patrimonio de 
la humanidad. Se alegó para la negativa 
que se necesita preparar un estudio pre
vio. Pero que nosotros sepamos no se 
dió la orden de iniciar tal labor de aseso- 
ramiento. Por otra parte, los medios de 
comunicación locales han recogido estos 
días las protestas de los comerciantes del 
centro por los proyectos municipales de 
peatonalización del casco histórico y el 
presidente de la Asociación de comer
ciantes del centro histórico ha declarado 
que "puede ser la ruina del centro de Al
calá" y que hay que solucionar el proble
ma del tráfico sin crear otros problemas.

Pensamos que el equipo de gobier
no del Ayuntamiento debería me

jorar su planificación de la política urba
na y no desertizar un casco antiguo que 
puede caer en las garras de los especula
dores inmobiliarios, convirtiéndose en 
dormitorio de lujo para "chicos boyer". 
Es un decir.
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El robo de vehículos y en establecimientos, los más habituales

DELITOS D ESCEN DIER O N  EN 1992 
MAS DE UN 34 POR 100 RESPECTO A 1991
El cuerpo de Policía Nacional se ampliará con 45 funcionarios

El mes de mayo presentó el menor número de denuncias de delitos

Las denuncias de hechos delictivos 
en la Comisaría de Alcalá en lo que va de 
año han descendido en un 34 por 100 si 
se compara con ios datos de 1991. Por 
este motivo, se ha situado a la cabeza de 
pueblos de la Comunidad de Madrid con 
un bajo índice de delincuencia.

Desde principios de año se han 
experimentado dos procesos, por un 
lado, la disminución de denuncias, y 
por otro, el aumento del número de 
personas detenidas. Hasta el 20 de 
octubre pasado se realizaron 1.118 
detenciones, mientras que en 1991, 
801. Esto significa que se ha produci
do un incremento de un 39,50 por 
100.

Según declaró a LA CRONICA 
el comisario-jefe, Jesús Sainz, "la re
ducción del número de denuncias es
tá íntimamente relacionado con el

aumento de las detenciones". "Las 
disminución -añadió- está también 
determinada por unos fuertes servi
cios de prevención". Una de las me
didas preventivas consiste en realizar 
unas estadísticas que recogen cuáles 
son los delitos más habituales en ca
da distrito -un total de ocho-. Depen
diendo de que la zona sea más o me
nos conflictiva, así se distribuye la 
presencia policial.

"Es absurdo dividir policialmente 
a Alcalá en ocho distritos, y que ten
gamos el mismo número de agentes 
en cada uno, cuando a lo mejor en el 
distrito VI hay una mayor incidencia 
delictiva en verano, con robos en pi
sos, porque existen unas viviendas 
más acomodadas", manifestó Sainz.

Gracias a las hojas estadísticas se 
consigue controlar la modalidad de

delitos característicos de cada zona 
de la ciudad: "a mí no me gusta que 
salgan los coches a pasear, por lo que 
cada "Zeta" que va en servicios de 
prevención tiene que saber a qué dis
trito se dirige y qué hechos se están 
produciendo, con el fin de que preste 
una mayor atención a ellos".

■  ROBO DE COCHES

La experiencia diaria ha demos
trado que el suceso que se lleva la 
palma es el robo de vehículos, segui
do del robo en establecimientos y del 
hurto de uso de vehículos de motor.

Por zonas, no hay ninguna que se 
diferencie sobre el resto, en contra 
de lo que se pudiera pensar tras la 
"mala" fama que se le ha atribuido al
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MAYO, MES CON 
MENOS DELITOS

El siguiente cuadro recoge los datos sobre delitos habidos en Alcalá 
en 1991 y 1992, sustrayéndose de la comparación de ambos años el tanto 
por ciento que revela si las denuncias de hechos delictivos han experi
mentado un aumento o descenso en cada mes.

M ES 1991 1992 BALANCE TOTAL

Enero 346 268 - 22,6%

Febrero 326 238 - 27%

Marzo 355 254 -28,50%

Abril 398 218 - 47,20%

Mayo 365 191 - 47,60%

Junio 371 241 -35,10%

Julio 389 250 -35,8%

Agosto 357 240 -32,80%

Septiembre 366 237 -35,30%

Octubre - 37,04%

polígono Puerta de Madrid. No obs
tante, barrios como "Ciudad 21", en 
el Val, y "Parque de San Fernando", 
en el centro, ven como en la época 
estival se convierten en blanco predi
lecto de los "cacos".

En cuanto a meses, mayo es el 
que presenta un descenso, si se com
para con los datos de 1991, mayor. 
De 365 denuncias se ha pasado a 
191, lo que supone una reducción de 
un 47,60 por 100. En el caso contra
rio se encuentra enero, con una dis
minución de un 22,6 por 100 (346 en 
1991 y 268 en 1992).

■  CINCO AGENTES FEMENINOS

Para hacer frente a la delincuen
cia el cuerpo de Policía Nacional se 
reforzará con 45 funcionarios a par
tir del próximo 15 de noviembre, se
gún adelantó a este semanario el co
misario-jefe.

Aunque Sainz prefirió no descu
brir el número exacto de la plantilla 
de agentes, "por razones de seguri
dad, ante la presencia de Alcalá-Me
co", declaró; es fácil deducirlo tras 
recordar que el año pasado, por estas 
mismas fechas, manifestaba a LA 
CRONICA que rondaba las 250 per
sonas. Así pues, con las nuevas incor
poraciones se apoximarán a los 300 
agentes.

Los problemas de personal que 
denunciaba el comisario, ahora, en 
su opinión, "se van a solucionar". 
"Con los cuarenta y cinco que nos 
manden Vamos a equilibrar bastante 
las necesidades. Además, se han por
tado bien, porque yo pedí cuarenta y 
siete y me envían sólo sólo dos me
nos", subrayó. Asimismo, a los tres 
agentes femeninos que había hasta el 
momento se le van a sumar cinco 
más, lo que hará un total de ocho 
mujeres, cuya labor, en palabras de 
Sainz, "es la misma que la de cual
quier compañero varón".

Si bien es cierto que realizan ser
vicios en los que es preferible su pre
sencia, tal es el caso del Servicio de 
Protección de la Mujer, donde se 
tratan situaciones de malos tratos o 
violaciones.

Por otra parte, uno de los secre

tos mejor guardados de este verano, 
al que no ha tenido acceso este se
manario hasta la fecha, ha sido la 
presencia de miembros del cuerpo de 
Policía Nacional de Alcalá en los dos 
grandes acontecimientos de 1992 en

España: la Exposición Universal y los 
Juegos Olímpicos. En el primer acto 
estuvieron destinados seis personas y 
en el segundo, la cifra se disparó has
ta los treinta y seis.

Celia Iglesias/Fotos. M.A. Pozuelo

36 policías de Alcalá estuvieron en los JJ.OO. y 6 en la Expo
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El Ayuntamiento no hará más ofertas a sus funcionarios

«ESTA ES NUESTRA ULTIMA PALABRA  
SOBRE EL CONVENIO LABORAL PARA 1992»

El equipo de gobierno ha 
lanzado lo que considera "su 
última palabra" sobre el con* 
venio laboral del Ayunta
miento con sus trabajadores, 
por la que señala que acepta 
las propuestas contenidas en 
el acuerdo-marco Armado 
por la Federación de Munici
pios de Madrid con los sindi
catos, que señalan una subi
da de dos puntos sobre el In
dice de Precios de Consumo, 
situado para este año en tor
no al 5%.

El ejecutivo local admi
te tal incremento para 
1992, pero no para los tres 
años restantes hasta 1995, 
periodo sobre el que se es
tá negociando.

Para el trienio 1993-95 
sólo acepta que la subida 
anual sea la del IPC, al hilo 
de la nueva ley de presu
puestos del Estado, la cual 
establece que los sueldos 
de los funcionarios públi
cos suban únicamente de 
manera paralela al coste de 
la vida.

■  "LOS FUNCIONARIOS 
ALCALAINOS ESTAN 
MUY BIEN PAGADOS"

E1 delegado de Perso
nal señaló, en rueda de 
prensa celebrada junto a 
tres compañeros de gobier
no el pasado viernes, que 
"de todas maneras, hay que 
tener en cuenta que los 
trabajadores municipales 
está mejor pagados que en 
el resto de la administra
ción pública", mientras el 
portavoz del grupo socia

lista, Crescencio Vicente, 
añadía que "la subida sala
rial de los funcionarios ha 
sido de hasta un 6% sobre 
el IPC anual en los últimos 
años".

■  SUBIDA DE 
EMOLUMENTOS

El concejal de Hacien
da, Tomás Sánchez, indicó 
que uña subida de emolu
mentos para los próximos 
años "tendría que basarse 
en detraer servicios a los 
ciudadanos".

El equipo de gobierno 
afirmó que existen cuatro 
puntos en los que hay que Trabajadores municipales

COMITE: «SON HEROES 
DE LA DISCIPLINA DE 
FERRAZ EN LUGAR DE 
BUENOS GESTORES»

’ El comité de empresa del Ayuntamiento ha rechazado la 
propuesta del ejecutivo municipal de subir dos puntos sobre 
el IPC el incremento salarial para 1992 y mantener el citado 
Indice hasta 1995 sin otros incrementos, porque consideran 
que hay que aplicar el acuerdo-marco entre la federación de 
municipios y los sindicatos, firmado en mayo pasado.

Para el presidente del comité, Antonio Fernández, "esta 
nueva propuesta es la tercera que se nos hace, y está en con
tradicción con las dos anteriores. Esta propuesta es un in
sulto a los trabajadores."

El comité ha señalado que está dispuesto a aceptar el 
aumento del 7% para 1992, y volver a negociar a partir de 
enero próximo, pero el equipo de gobierno no acepta esta 
postura. Como respuesta, el comité ha comenzado una serie 
de encierros durante las mañanas de los martes.

Esta semana los sindicalista hablaron con los integrantes 
de la comisión de Gobierno, portando camisetas en las que 
se leía "Convenio, s f  y "Alcalde, negocia".

Según Antonio Fernández, "creo que los concejales so
cialistas se están convirtiendo en unos héroes de la discipli
na de la calle Ferraz (sede del PSOE) más que ser unos ges
tores responsables de la adminsitración municipal".

logar un acuerdo, además 
del porcentaje de aumento 
salarial, para que salga 
adelante el convenio labo
ral.

Estos cuatro apartados 
son la mejora y control de 
la productividad, flexibili
dad en los horarios, la apli
cación de tumos en las sec
ciones que lo puedan re
querir y una mejor redistri
bución de las subidas sala
riales hacia colectivos de 
empleados municipales.

Estos son aquellos fun
cionarios "alejados de la 
media en cada departa
mento", como, por ejem
plo, los técnicos de grado 
medio, encargados y oficia
les y otros, quienes cobran 
cantidades pequeñas en 
proporción al grueso de 
trabajadores menos cualifi
cados.

F.R.
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En deferencia a Florencio Campos, miembro de la Ejecutiva Federal

EL «COMIC» DEL P.S.O.E. REPRODUCE LA 
FACHADA DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA

María Angeles Oñoro (PartidoPopular): "el tebeo es una gilipollez"

Alguna de las viñetas que ilustran el comic

El polémico ‘comic’ editado por 
el PSOE para conmemorar los diez 
años de gobierno socialista incluye, 
en una de sus viñetas, una reproduc
ción de la fachada del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares. Al parecer, la 
inclusión de esta referencia a la ciu
dad es un pequeño "detalle" hacia el 
alcalde y mienibró de la Ejecutiva 
Federal del PSOE, Florencio Cam
pos.

A la pregunta de si "había tenido 
algo que ver" en la incorporación de 
esta típica imagen alcalaína en el ‘co
mic’, el alcalde dijo, sin querer dar 
importancia al asunto, que "habrá si
do una deferencia...", sin especificar 
más. La fachada del Ayunyamiento 
aparece en la misma viñeta que el 
Congreso de los Diputados y otra 
institución que parece la sede del go
bierno autonómico en la madrileña 
Puerta del Sol, en un epígrafe que 
dice: "España posee un estado mo
derno, consolidado institucional y 
democráticamente, lo que nos ha

permitido acudir a los foros interna
cionales como una nación prestigiosa 
y respetada".

■  "PREFIERO AL CAPITAN 
TRUENO-

Esta anécdota, desconocida hasta 
este momento por todos los políticos 
consultados por LA CRONICA, ha 
levantado en la ciudad la misma po
lémica que en el resto de España. 
Así, la concejala del PP María Ange
les Oñoro dijo, con rotundidad, que 
"ese tebeo es una gilipollez, ponlo 
así".

El propio alcalde sólo quiso refe
rirse al tebeo, que ya ha empezado a 
repartirse en Alcalá, con un breve 
"sin comentarios", aunque, eso sí, 
confirmó su participación en la cam
paña "puerta a puerta" del PSOE: 
"voy a colaborar, como cualquier mi
litante, en esta campaña y en otra or
ganizada por la Federación Socialis
ta".

La fachada del Ayuntamiento junto '
al Congreso de los Diputados

Pablo González, concejal de Se
guridad, prefirió no opinar "porque 
todavía no lo he leído, aunque imagi
no que no estará mal". Urbano Bri- 
huega, concejal de Educación, dio el 
silencio como única respuesta, lo que 
indica el escaso interés que le mere
ce el tebeo.

Las concejalas "populares" Esther 
García y Rosalía Rodríguez explica
ron que "los socialistas siempre han 
estado contando cuentos y ahora lo 
plasman en el papel, aunque se les 
ha olvidado incluir a Juan Guerra o a 
Ollero. De todas formas, es mejor el 
tebeo del Capitán Trueno".

Francisco González y Teresa Ga
leote, ambos de IU, no fueron mu
cho más compasivos con la publica
ción: "el tebeo presenta a la sociedad 
española lo que es el PSOE, un gru
po de cómicos encabezados por Al
fonso Guerra, que debería irse al cir
co a hacer más labores de payaso, 
que es lo que realmente es".

A.R. Naranjo
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Padres de familias numerosas

LA EM PRESA IBELSA DEBERA READMITIR A 
OCHO TRABAJADORES DESPEDIDOS EN 1986
El Tribunal Superior de 

Justicia de Madrid ha conde
nado a la empresa Ibelsa a la 
readmisión de los ocho pa
dres de familia numerosa des
pedidos en 1986, cuando un 
reajuste de plantilla dejó sin 
empleo a 650 personas.

El juez instructor del caso 
ha considerado que entre los 
despedidos por la reconver
sión industrial no debían figu
rar padres con la citada carga 
familiar, por lo que explica en 
la sentencia que Ibelsa deberá 
rehabilitar en sus puestos a 
estas personas.

En la práctica, sólo tres de 
ellos volverán a las instalacio
nes de la empresa, pues los 
cinco restantes ya habían ne
gociado con Ibelsa el despido 
definitivo a cambio de una

cantidad conjunta que alcan
zó los 67 millones de pesetas.

Según el abogado de los 
denunciantes, Luis Suárez- 
Machota, "con esta sentencia 
se pone fin a un largo recorri
do de pleitos, juicios y recur
sos que han tenido enzarza
dos a ocho personas durante 
más de sies años".

Los tres empleados que 
durante este tiempo han esta
do en el paro o trabajando en 
otras empresas podrán cobras 
además los salarios adeuda
dos por Ibelsa desde abril de 
1989. "Lo normal es que vuel
van a sus puestos dentro de 
un mes, pero si la empresa re
curre ante el Tribunal Consti
tucional pueden pasar otros 
tres o cuatro años", concluyó 
Suárez-Machota.

Protestan por el incremento de las multas en los últimos días

LOS CAMIONEROS PIDEN OTRAS RUTAS 
PARA NO COLAPSAR EL TRAFICO RODADO

N o t i f i c a c i ó n
Fecha denuncia Hora Expediente número

14-9-92 17,45

G lo r ie ta  Avfi
Lugar de la infracción
crol Val

Hecho denuncledo

C irc u la r  «cediendo loe  lim iten  de 
peso por e l  cosco urbano señ a liz ad a  
la  p ro h ib ic ió n .

Precepto infringido

A rt. 53-5 ISV
Multa

5.000 ptci. 1
Matricula vehículo

Nombre v apellidos (D.N.I.I

c /  ÚUtjUGBO
Domicilio

de J,'e é in a c e li Ciudad

En el expediente arribo citado se ha dictado resolución del siguiente tenor literal:

DECRETO: Vista la anterior denuncia formulada por la Policía Municipal, notiflquese I.• 
misma al denunciado poniéndole el expediente de manifiesto, con la advertencia de que en e 
término de 15 días háJiles siguientes a tal notificación puede formular alegaciones, presen 
tar y proponer las prufbas que estime convenientes.

En

EL ALCALDE (Firmado),

Multa de 5.000 ptaa. a un camionero

Vicente Ramos, portavoz 
de la Asociación de Profesio
nales del Volante (que, pen
diente de legalizar, agrupa a 
numerosos camioneros de Al
calá de Henares), se ha dirigi
do a LA CRONICA DEL 
HENARES, para mostrar el 
malestar del colectivo por un 
informe de la concejalía de 
Tráfico resumido en este pe
riódico en el que se calificaba 
el tránsito de camiones por la 
ciudad como "un tráfico pará
sito", citando textualmente el 
citado escrito.

"El concejal de Tráfico de 
Alcalá de Henares -José Ma
ría Velasco- debe saber que 
esos a los que llama ‘parási
tos’ son los que traen los ali
mentos a Alcalá de Henares. 
Además, para parásito él, que 
cobra su sueldo de los veci

nos", aseguró Vicente Ra
mos.

Este camionero, que se 
identificó como miembro de 
una asociación que aún no se 
ha dado de alta, explicó tam
bién el enfado de los camio
neros por las numerosas mul
tas que les impone la Policía 
Municipal por circular por 
calles como Lope de Figue
roa o Ronda Fiscal, donde se 
han establecido controles de 
tráfico.

"Si venimos desde Argan
da y queremos ir hacia Gua
dalajara, no tenemos más re
medio que atravesar la ciudad 
o desviarnos por la M-40, 
dando una vuelta tremenda. 
Tendrían que dejar de poner 
multas hasta que estuvieran 
terminadas las vías de circun
valación".
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Los impuestos municipales para 1993, causa de la ruptura f

PSOE E IU PODRIAN ROMPER EL ACUERDO 
DE GOBIERNO ANTES DEL PROXIMO LUNES
El gobierno no acepta el 4.5% de subida que pone como tope IU

El próximo lunes se celebrará el ple
no en el que, además de debatirse la su
bida de los impuestos municipales para 
1993, se hará pública, según ha podido 
saber LA CRONICA de fuentes próxi
mas al ejecutivo local, la ruptura del 
acuerdo de gobierno que sellaron el pa
sado once de marzo PSOE e IU.

Sólo un milagro podría evitar este 
desenlace. Las posturas opuestas que 
mantienen ambas partes sobre las tasas 
hace prácticamente inviable la continui
dad de una "alianza" que, bien es cierto, 
nunca ha funcionado.

IU propone, sin más opciones, una 
subida máxima del 4.5 por 100, dos pun
tos por debajo del IPC "para compensar 
la subida lineal que el IVA va a experi
mentar a lo largo del próximo año", en 
palabras del edil izquierdista Francisco 
González.

Además, la coalición se niega a 
aceptar la entrada en vigor de una Tasa 
de Basuras que supondría una presión 
fiscal añadida por cada familia de 4.900 
pesetas al año: "nosotros pretendemos 
que este impuesto lo sigan pagando úni
camente las grandes superficies", dijo 
en rueda de Prensa ej coordinador de 
IU, José Miguel Polo. Una última con
dición que IU impone para negociar 
con el PSOE las tasas es la utilización 
de los 260 millones que "sobraron" de 
los presupuestos de 1991: "el alcalde 
quiere que se inviertan en la Casa de los 
Lizana, pero creemos que hay otras ne
cesidades prioritarias, como el acondi
cionamiento de la Plaza Alfonso de Za
mora, el local de la junta del Distrito V 
o la piscina de la Ciudad Deportiva el 
Juncal", explicó González, que añadió, 
como argumento a su juicio "definitivo", 
que "si Solchaga dice que los salarios no 
pueden subir más del 4 por 100, no se 
pueden subir los impuestos más de ahí.
Si hace falta más dinero, que mejoren la 
recuadación y pidan las trasferencias 
que nos debe el Estado".

La postura del PSOE es igual de fir
me, pero deja margen al acercamiento.
La subida que proponía en principio se 
acerca al 11 por 100, correspondiente a 
la suma ajustada a la baja del IPC de

Tomás Sánchez

1991 (cuando se congelaron las tasas en 
Alcalá de Henares) y 1992, si bien esta 
cantidad puede ser engañosa, pues no 
incluye la Tasa de Basuras, que incre
mentará la presión hasta cerca del 14 
por 100.

■  «OLVIDARNOS»

Sin embargo, tras una reunión man
tenida entre ambas formaciones duran
te la noche del miércoles, el equipo de 
gobierno hizo una concesión que no ha 
tenido respuesta positiva por parte de 
IU. Teniendo en cuenta que el acuerdo 
se selló en marzo, hemos mostrado 
nuestra predisposición a ‘olvidarnos’ de 
lo que no recaudamos en 1991 por la 
congelación de las tasas, lo que dejaría 
la subida sobre el IPC de 1992, un 6 por 
100", explicó el concejal de Hacienda, 
Tomás Sánchez. "Sin embargo, no esta
mos dispuestos a renunciar a la Tasa de 
Basuras, pues es la forma de financiar 
un servicio para el ciudadano recogido 
textualmente en los acuerdos que IU 
firmó y que ahora se niega a cumplir".

Francisco González Adrada

El PSOE parece dispuesto a no do
blegarse ante las peticiones de la coali
ción, pues de hacerlo la recaudación au
mentaría en apenas 150 millones, los co
rrespondientes a aplicar una subida del 
4.5 por 100 a la recaudación de impues
tos prevista en 1992, unos 3.000 millo
nes. "IU acordó con el PSOE equilibrar 
los presupuestos de gastos e ingresos, y 
no se puede hacer con la subida que 
proponen. Nosotros hemos mostrado 
nuestra predisposición a negociar, por
que lo que está claro es que para dar 
unos servicios a los ciudadanos hace fal
ta financiarlos... o rebajar esos servicios, 
algo que el PSOE no quiere hacer e in
tentará que no ocurra, pero queen todo 
caso será responsabilidad de IU", afir
mó a LA CRONICA el secretario gene
ral del PSOE, Joaquín Alvarez. El máxi
mo dirigente socialista explicó, sobre las 
consecuencias de la falta de acuerdo, 
que "nosotros no queremos romper los 
acuerdos, pero para cumplirlos hace 
falta un presupuesto que IU se niega a 
apoyar. La responsabilidad es de ellos si 
se rompen el próximo lunes".

A.R. Naranjo/
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La Asociación de Comerciantes del Casco Histórico

«ES UNA BARBARIDAD CERRAR EL 
CENTRO URBANO AL TRAFICO»

La Asociación de Comer
ciantes del Casco Histórico ha 
mostrado su total repulsa ante 
el proyecto municipal de ce
rrar al tráfico las principales 
calles del centro de Alcalá, 
con la excepción de los auto
buses urbanos.

"Pensamos que es una me
dida que no conduce ni a me
jorar la situación del casco 
histórico ni la de Alcalá en ge
neral", ha declarado con ro
tundidad Carlos Blanco, pre
sidente de la asociación. Los 
comerciantes recalcan, ade
más, "que esta es una protesta 
que hacemos no sólo por el 
interés comercial que pode
mos tener, sino como al Calaí
nos a quienes preocupa la ciu
dad en la que vivimos", tal co
mo ha señalado la tesorera de 
la asociación, Micaela Altés.

"Se habla mucho -añade

Blanco- de promocionar el tu
rismo, pero este proyecto no 
va encaminado en ese sentido, 
precisamente, sino en contra".

■  AMPLIACION DE 
PARQUIMETROS

Como alternativas, la aso
ciación propone que se am
plíe el sistema de parquíme
tros en el centro a más calles y 
la construcción de un aparca
miento subterráneo en la pla
za de Cervantes u otro lugar 
apropiado del centro, "aunque 
con esta última posibilidad - 
recuerda Altés- lo tenemos 
bastante negro, como de
muestra el hecho de que el 
proyecto del aparcamiento de 
la plaza de San Diego haya si
do retirado".

Comerciantes del casco histórico

El ministerio de Defensa confirma que el cuartel irá a Avila

SE BUZONEARAN 5.500 POSTALES 
PARA REIVINDICAR SEMENTALES

El grupo ecologista Arce y 
la junta del distrito IV han au
nado sus fuerzas para iniciar 
una campaña para reivindicar 
el rescate de la Huerta de Se
mentales como zona de uso 
del barrio. A paritr de la se
mana próxima b uzonearán 
5.500 tarjetas postales en todo 
el distrito para que los veci
nos las envíen al alcalde, Flo
rencio Campos. Además, ins
talarán pancartas en la Ronda 
del Henares, con la inscrip
ción "Vecino, la Huerta de Se
mentales, para todos".

El ministerio de Defensa 
ha enviado una carta al presi
dente de la junta del distrito 
IV, Joaquín Arias, en la que le 
confirma que el Depósito de 
Sementales abandonará Alca
lá con destino a la Academia 
de Intendencia de Avila.

"Ante estos planes, -expli
ca Arias- queremos reivindi
car que el espacio de la Huer
ta se dedique para uso del 
distrito, que se plante un gran 
parque y se construyan equi
pamientos para el barrio, co
mo una escuela infantil, un 
aparcamiento subterráneo o 
un centro social".

Tanto el colectivo Arce 
como los vecinos temen que 
el ministerio no cumpla su 
parte del convenio. Para ello, 
el Ayuntamiento deberá en
tregar al Ejército otros terre
nos municipales, "que noso
tros -señalan los integrantes 
de Arce- no estamos dispues
tos a aceptar que sean en el 
parque de Los Cerros, cuan
do hay otras alternativas, co
mo un polígono industrial u 
otras".
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¡Felices Precios!
OPEL CORSA DESDE 
170.000  Pías.* menos.

OPEL ASTRA 
¡SORPRENDASE!

OPEL VECTRA DESDE
1 2 0 . 0 0 0  Ptas.* menos.

OPEL OMEGA DESDE
2 0 0 . 0 0 0  Ptas.* menos.
En Agrogil, cumplimos 10 años.

Y lo celebramos con importantes descuentos en la gama Opel 
y con magníficos regalos para todos nuestros clientes y amigos. 
Celébrelo con nosotros.
Venga a Agrogil, y...¡FELICES PRECIOS!
"Promoción válida para vehículos en stock, hasta el 31-12-92. 
No acumulable a otras ofertas. Consulte ventas a flotas.

E S A M O S

AGROGIL
C tra. M adrid-B arcelona, K m . 3 2 ,5 0 0 . Tels. 8 8 9  4 5  1 2 /4 8 . A L C A L A  D E  H E N A R E S  (M adrid)

E X P O S IC IO N E S  E N :

C en tro  C om ercia l A L C A M P O . A L C A L A  D E  H E N A R E S

C O N C E S IO N A R IO S  O F IC IA L E S O P E L , M EJO R ES P O R  E X P E R IE N C IA
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La asociación El Val ha recogido este año tres toneladas

"NO SOMOS LOS RECOGEPILAS 
DEL AYUNTAMIENTO O DEL MOPU"

La asociación de vecinos 
El Val ha denunciado el retra
so en la instalación de conte
nedores para la recogida de 
pilas usadas, (de gran poten
cial contaminante), que la 
concejalía de Medio Ambien
te había anunciado para la 
primera quincena de octubre.

La asociación está reco
giendo en estos momentos to
das las pilas de cualquier tipo 
que se depositan en puntos fi
jos, tales como tiendas de fo
tografía y otros. En este año 
ha almacenado ya tres tonela
das, que se entregarán al 
Ayuntamiento si se pone en 
marcha el acuerdo entre este 
y la Agencia de Medio Am
biente de la Comunidad de 
Madrid para depositarlas en 
vertederos controlados.

Tal como señala Jesús Vi
cario, de la asociación, "el año 
pasado, el concejal, José Luis 
García Graván, dijo que se 
colocarían en el primer tri
mestre de 1992, y después se 
ha publicado a bombo y plati
llo que estarían disponibles a 
mediados de octubre. Pero si
guen sin colocarse, y ya no nos 
creemos nada."

Vicario resalta que "no so
mos los recogepilas del Ayun
tamiento o del Ministerio de 
Obras Públicas, los verdade
ros responsables del control 
de las pilas usadas. Sólo cola
boramos en ellos, con el fin de 
concienciar a la gente, pero 
ellos son quienes deben deben 
y pueden hacerlo a una escala 
general."

F.R. Las pilas usadas son altamente contaminantes

Realizan los ejercicios en sus casas

LOS ESTUDIANTES DE INFORMATICA DEL CEI 
NO TIENEN ORDENADORES PARA PRACTICAR

Allumnos de informática del CEI

Los alumnos de informáti
ca del Centro de Estudios In
tegrados (CEI) o antigua uni
versidad laboral, del curso 4F, 
han denunciado a LA CRO
NICA la inexistencia de orde
nadores para la realización de 
prácticas durante sus estu
dios, así como otros proble
mas que califican de "desas
trosos", como la saturación en 
sus aulas, con cincuenta alum
nos en la clase, o grietas y go
teras en gimnasios y salas.

■  NUEVE 
ORDENADORES

La dirección ha informado 
a los alumnos que existen nue
ve ordenadores, aunque tres 
están estropeados. "Pero no
sotros no hemos visto ninguno 
todavía -afirma un estudiante

que repite el curso este año- y 
el año pasado, tampoco".

Debido a la ausencia de 
computadoras para prácticas, 
los estudiantes realizan los 
ejercicios en los ordenadores 
que algunos de ellos poseen, 
en sus casas. Alguno de los 
jóvenes asiste a una academia 
de informática privada duran
te varias horas a la semana.

Los alumnos también se 
quejan de la mínima calefac
ción que tienen en las aulas, 
un pequeño radiador para un 
aula de gran tamaño. "Pero lo 
más importante es que no po
damos dar clases prácticas de 
ordenador, cuando ese el te
ma principal de nuestros es
tudios. Es un desastre", resu
men los estudiantes del CEI, 
"pero hasta ahora no nos ha
cen caso."

F.R.
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Actualmente es delegado del Gobierno en Castilla-León

ARSENIO LOPE HUERTA: «NO ME IMPORTARIA 
VOLVER A SER ALCALDE DE ALCALA»

El ex-alcalde de Alcalá y actual dele
gado del Gobierno en Castilla-León, Ar- 
senio Lope Huerta, ha sonado insisten
temente en las últimas semanas como 
posible sucesor de Segismundo Crespo, 
también delegado gubernamental, pero 
en la Comunidad de Madrid.

El ex-regidor de la ciudad, sin embar
go, manifestó en una entrevista efectuada 
tras la cena de entrega de los trofeos del 
Club Taurino Alcalaíno, celebrada el pa
sado viernes, que por ahora prefiere se
guir en el cargo en el que se encuentra 
en Valladolid, e incluso llegó a decir que 
su deseo es ser "concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Alcalá", mientras lo 
decía, con una sonrisa, medio en broma, 
medio en serio.

- ¿Aceptaría el nombramiento como 
delegado del Gobierno en Castilla-León?

- Creo que no se trata de aceptar, si
no de que el Gobierno decida una situa
ción u otra. Mi opinión es que me siento 
muy a gusto y muy contento en la misión 
que estoy desarrollando en Castilla- 
León, y me gustaría seguir ejerciendo 
esas funciones.

■  DECLARACIONES CHOCANTES

- ¿Qué le parecen las declaraciones 
del sector ’acostista’ de la Federación 
Socialista Madrileña, descalificándoles 
por ese posible nombramiento que con
sideraban que beneficiaría a los ’legui- 
nistas*?

- No sé si esas declaraciones las han 
hecho o no, pero en cualquier caso, quie
ro decir que, como jamás he criticado a 
ningún compañero en público, no lo voy 
a hacer ahora y me parece mal que se ha
ga. Creo que por encima de todo somos, 
además de compañeros, amigos, y por lo 
tanto debemos intentar todos mantener 
esa línea.

Si en paralelo a esas descalificaciones 
se hacen determinadas apelaciones o lla
mamientos a la unidad interna del parti
do, pues resulta cuando menos chocante. 
De cualquier forma, yo estoy muy tran
quilo porque yo ya había expresado mi 
deseo mucho antes de que se produjeran 
esas declaraciones. Además, muchas

Lope Huerta recogiendo su premio del Club Taurino Alcalaíno

personas en el partido me han llamado 
para transmitirme su disgusto por las 
misma y hecerme llegar su solidaridad y 
su afecto, lo que me ha sido muy gratifi
cante.

■  CONCEJAL DE CULTURA

- ¿Hay algún cargo político que am
bicione, algo muy legítimo por otra par
te, que realmente le interese?

- Sí, yo siempre lo he dicho y parece 
que nadie me hace caso, que el cargo 
que más me gustaría desempeñar es el 
de concejal de Cultura del Ayuntamiento 
de Alcalá. Lo llevo diciendo muchos 
años, pero no sé porque nadie me toma 
en serio.

- ¿Y alcalde, si se terciaran las cir
cunstancias?

- Cuando se accede a un cargo públi
co con vocación de servir a la sociedad o 
a tu país, pues no me importa nada vol
ver a ejercerlo, como en este caso. A mí 
me parece absurdo cuando veo políticos 
dicen que no pueden ejercer nuevamente 
en un puesto en el que han estado ante
riormente. De todos los cargos que he 
tenido el que más satisfacciones me ha

dado ha sido el de alcalde de Alcalá de 
Henares.

- ¿Cómo califica sus relaciones ac
tuales con el alcalde, Florencio Campos?

- Han sido siempre muy cordiales y 
amistosas, siempre he dejado público y 
patente mi respeto hacia él como alcal
de, mi cariño y consideración como ami
go, y procuro hacer expresa manifesta
ción de eso. Cuando he llegado aquí, lo 
primero que he hecho ha sido saludarle 
como lo que es, como mi alcalde.

- ¿Qué le parece el "cómic" de conme
moración de los diez años de gobierno 
socialista?

- No lo conozco, sólo algunas refer
encias por la prensa.

- Usted viene mucho por Alcalá en vi
sita privada, sin embargo, no se le ve 
con excesiva frecuencia en actos públi
cos...

- Son visitas fugaces, más bien, pero 
trabajo en una región que es la quinta de 
España en tamaño y me absorbe mucho 
tiempo. Cuando vengo a Alcalá prefiero 
estar con los amigos, recorrer nuestras 
viejas calles y llevarme un poco de la re
serva alcalaína para seguir aguantando.

F.R.
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LA DISCOTECA 
"RADICAL" SE 

PRECINTARA EN 
BREVE

La discoteca "Radical", co
mo adelantó hace unas sema
nas LA CRONICA, será obje
to en breve de un precinto. 
Por resolución de la Alcaldía 
se ordena su precinto en base 
a los informes técnicos y jurí
dicos emitidos, a través de los 
que se comprueba que se han 
realizado obras que afectan 
las condiciones recogidas en 
la Licencia Municipal de 
Apertura.

El precinto se hará efecti
vo en tanto no sean legaliza
das dichas obras en los térmi
nos acordados por la Comi
sión de Gobierno, en sesión 
celebrada el pasado 30 de ju
nio.

También se han firmado 
órdenes de clausura para el 
quiosco situado en la Virgen 
del Val, frente al pabellón 
municipal, y el quiosco "Ala
meda", en ambos casos por 
ejercer la actividad carecien
do de la preceptiva Licencia 
Municipal de Apertura y ante 
las molestias ocasionadas a 
los vecinos.

Por último, un total de seis 
actividades que venían funcio
nando en la antigua Granja 
Asturias, situada en el kilóme
tro 28,500 de la carretera N- 
II, serán igualmente objeto de 
precinto en breve: "Embalajes 
de cartón", "Pavicolor", "Esca
yolas", Taller de recauchuta- 
do de neumáticos", "Almacén 
de frutas" y "Aluminios y car
pintería".

CLAUSURAY 
PRECINTO DE 

LOCALES 
PUBLICOS

Crescendo Vicente Abad, 
concejal de Planeamiento, 
acaba de firmar varios decre
tos por los que se ordena el 
cierre de algunos estableci
mientos de Alcalá de Hena
res.

El bar Titánic" de calle 
San Ignacio de Loyola núme
ro 1 ha redbido orden de 
clausura por ejercer la activi
dad caredendo de la precep

tiva licencia municipal de 
apertura. También objeto de 
clausura, pero en esta ocasión 
acompañada igualmente de 
predntos, ha sido el bar situa
do en la Plaza de los Santos 
Niños número 7, en tanto que 
legalice el preceptivo cambio 
de titularidad en la licencia de 
apertura.

Asimismo, han sido pre
cintadas las siguientes activi
dades: "Construcciones An- 
mada" y "Aluminios y Carpin
tería", en ambos casos por ca
recer de la preceptiva Ucencia 
munidpal de apertura. Dene
gación expresa ha recibido la 
soücitud de actividad de Cafe
tería-Panadería, sita en al 
Avenida de Juan de Austria 
número 18, "por no estar el lo
cal separado físicamente del 
resto del supermercado y no 
reunir por lo tanto los requisi
tos establecidos en el Regla
mento de Actividades Moles
tas, Insalubres, Nocivas y Peli
grosas".

V m  SEMANA DE 
LA 3a EDAD

El próximo domingo día 8, 
se dará comienzo a la VIII Se
mana de la Tercera Edad con 
el pregón a cargo de la actriz 
de teatro Elisa Ramírez.

Como informó este sema
nario la semana pasada, el 
programa de actos está inte
grado por espectáculos musi
cales, bailes regionales, certá- 
men de tunas, teatro, zarzuela 
y canción española con la ac
tuación de Rafael Farina.

TELEMADRID 
OFRECERA LOS 
PARTIDOS DEL 

ALCALA

La dirección de Telema- 
drid y los presidentes de los 
cinco clubes madrileños de 
fútbol de Segunda B han fir
mado un acuerdo para re
transmitir los partidos que 
jueguen entre sí los equipos 
de Leganés, Getafe, Alcalá, 
Aranjuez y Atlético de Ma
drid.

Desde el 7 de noviembre y 
hasta el 15 de mayo del próxi
mo año se emitirán esta serie 
de encuentros, que abrirá el

Leganés-Getafe, el sábado y a 
las cuatro de la tarde en el 
campo municipal de Leganés.

ESTUDIO DEL 
DESARROLLO 
ECONOMICO

El Organismo Autónomo 
para el Desarrollo Económico 
y Fomento del Empleo (OA- 
DE) decidió el pasado 28 de 
octubre crear una comisión de 
trabajo para elaborar un plan 
consensuado sobre el desarro
llo económico de Alcalá.

m  CAMPAÑA 
ESCOLAR DE 

TEATRO

La III campaña escolar de 
teatro, organizada por la Fun
dación Colegio del Rey, que 
tiene lugar en el Teatro Salón 
Cervantes y que inició sus ac
tividades el pasado día 20 de 
octubre con "La mujer de ne
gro", tiene previsto para este 
mes la participación de la 
compañía Aida de Italia y la 
Theatre Beyond Wors.

CHARLAS-COLO
QUIO SOBRE 

COSTUMBRES 
ALCALAINAS

La comisión de Cultura de 
la delegación municipal y las 
casas regionales celebrarán el 
próximo domingo, a las siete 
de la tarde, una charla-colo
quio sobre las costumbres, 
usos, gastronomía y activida
des culturales en Alcalá.

JORNADA
DEPORTIVA

El domingo día 8 de no
viembre, a las diez de la ma
ñana, la Comisión de Depor
tes de la Delegación Munici- 

del Distrito IV, junto con 
APAS de los colegios He

nares, Zulema e Iplacea, así 
como con las entidades de
portivas del distrito celebra
rán una jornada deportiva,

junto al inacabado pabellón 
deportivo, existente entre los 
colegios Henares e Iplacea. 
Las actividades consistirán en 
encuentros de futbito, balon
cesto, balonmano, patinaje, 
voleibol, etc.

REPRESENTACION 
DE "EL PICARO"

Este fin de semana se res
presentará por segunda vez 
en lo que va de año "El Pica
ro, aventuras y desventuras de 
Lucas Maraña", una obra de 
Fernando Fernán Gómez que 
se estrenó en Alcalá de He
nares y después se llevó a la 
Exposición Universal de Sevi
lla. En la producción de la 
obra participó con 10 millo
nes de pesetas la Fundación 
Colegio del Rey de Alcalá. 
Como ya informó este sema
nario, "El picaro" sólo se pu
do representar un día por la 
enfermedad de Rafael Alva
rez "El brujo".

MANIFESTACION 
POR LA ESCUELA 

DE IDIOMAS

Algo más de doscientos 
estudiantes de la Escuela 
Oficial de Idiomas se mani- 
festarón en la tarde del miér
coles ante el edificio de la 
Subdirección Territorial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia para solicitar su tras
lado a un edificio que ofrezca 
unas condiciones óptimas pa
ra el desarrollo de la activi
dad docente.

DEFICIENCIAS
EN

ESTABLECIMIENTO 
S HOTELEROS

Tras una inspección que 
ha realizado el Servicio de Sa
lud Pública se ha descubierto 
que un 76 por 100 de los esta
blecimientos de hostelería pa
dece deficiencias, según in
formó EL DIARIO DE AL
CALA. En total fueron visita
dos 333 locales, de los cuales 
253 reunían algún tipo de 
irregularidad.
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Usted 
ya nos 
conoce

Pero,
ahora,
hemos mejorado 
nuestra oferta

C o m p ru é b e lo  

P id a  C A M B I H E N A R E S

e n  su  k io s c o
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Opinión

EL JARDIN BOTANICO, 
DEBE ESPERAR

ALCALA: U N A  C U ID A »  
PARA E L  SIG L O  X X I

Hace ya varios años que se viene 
hablando de la creación de un JAR
DIN BOTANICO en la zona noroeste 
de la ciudad, junto al Campus Univer
sitario. Esta es una idea por la que el 
actual Rector de la Universidad de Al
calá de Henares, D. Manuel Gala, 
siente un gran entusiasmo e ilusión; só
lo hace falta observar, aunque sea des- 
dse lejos, su empeño.

■  BRILLANTE IDEA

Nadie puede negar que ésta es una 
brillante idea, como lo han sido las 
Olimpiadas de Barcelona, o la Exposi
ción Universal de Sevilla. Ahora debe 
preguntarse: ¿no hay cuestiones más 
perentorias en nuestro país y en nues
tra ciudad?. ¿Está en condiciones eco
nómicas nuestra ciudad y nuestro país, 
para acometer obras de tal emberga- 
dura?.

■  COSTE ECONOMICO

Según las informaciones aparecidas 
en los medios de comunicación, este 
puede tener un coste económico de 
3.000 millones de pesetas, y aunque el 
proyecto venga apadrinado por la Casa 
Real, estos no van a parecer con una 
varita mágica. Y en el caso de que apa
reciesen en nuestra ciudad, hay otras 
necesidades más perentorias que no 
estaría demás que la Casa Real y el 
Gobierno de la Nación, las conociese.

■  PRIORIDADES

Una ciudad como la nuestra, con 
una cifra de parados cercana al 20% 
de los cuales la mitad, tiene menos de 
29 años, es algo bastante serio, de lo 
cual también debe estar enterado el Sr. 
Gala Muñoz.

Alcalá de Henares tiene dos priori
dades sobre todas las demás. Estas son 
la falta de empleo motivada por la re
cesión industrial y la falta de viviendas 
para un, cada vez mayor, sector de la 
población alcalaína. Eso aquí y ahora 
es lo más prioritario, lo demás aun 
siendo importante, debe esperar.

En Alcalá hay muchos y buenos 
proyectos aprobados y que de ser re

alizados, harán de Alcalá en los próxi
mos 20 añós una gran ciudad europea.

Terminar la Universidad, el Hospi
tal, enterrar las vías del tren, desarro
llar el PGOU, el Plan de Vivienda, la 
parte correspondiente a nuestro térmi
no municipal del Plan de infraestructu
ras del Plan Estratégico para el Corre
dor del Henares, el desarrollo del tu
rismo, el Parque Tecnológico I & D, 
etc. En todo ello es necesario marcar 
prioridades.

■  ELAGUA

En diversas publicaciones ha que
dado constancia de la dificultad en 
prever y cubrir las necesidades para 
los próximos 20 años. Hoy se está dis
cutiendo en toda España el nuevo Plan 
Hidrológico, y con ello, muchos hábi
tos y costumbres han de cambiar.

El exceso de piscinas privadas, 
plantaciones de césped, campos de 
golf, el aprovechamiento de las aguas 
subterráneas. Yo me pregunto porqué 
no tengo conocimiento de ello. ¿Se ha 
hecho un estudio serio del impacto que 
ello va a suponer en la cuenca del He
nares?. En este tema no se debe correr 
ningún riesgo, las cuestiones que tie
nen que ver con el agua no son para to
márselas a la ligera, aunque se piense 
que las aguas subterráneas dan de sí 
para ello y mucho más, el caudal eco
lógico de los ríos cada día es más difí
cil de mantener.

■  PATRONATO Y 
MANTENIMIENTO

Se dice que se va a crear un PA
TRONATO para gestionar y mantener 
dicho Jardín Botánico, donde deben 
estar Ayuntamiento y Universidad, en
tre otras instituciones públicas y priva
das. Hoy el Ayuntamiento alcalaíno es
tá en bancarrota y no puede mantener 
la ciudad en unas condiciones dignas y 
mucho menos desarrollar todos los 
proyectos aprobados. ¿Cómo va a po
der participar de esos gastos de mante
nimiento y de creación de dicho Jarín 
Botánico?. ¿Será la Universidad capaz 
de mantenerlo?. Lo que podría pasar 
es como con otras muchas cosas, que 
después de hacer una fuerte inversión

Joaquín Arlas Abengozar

luego no se pueden mantener, despil
farrando con ello unos recursos públi
cos pagados con el dinero de todos.

El Ayuntamiento y la Universidad 
de Alcalá de Henares tienen entre sí 
un proyecto común mucho más priori
tario para revitalizar y modernizar la 
industria alcalaína, que es el Parque 
Tecnológico I & D. ¿Quién dirige la 
ciudad?, o mejor dicho ¿QUIEN LA 
DEBE DIRIGIR?.

Antiguamente en época del Carde
nal Cisneros, había una gran lucha po
lítica, entre el consistorio y la Universi
dad, por ver quien debía dirigir los 
grandes proyectos y desarrollo de la 
misma.

. Hoy nos encontramos con cuatro 
grandes instituciones en la ciudad, a 
saber: -Ayuntamiento.

-Universidad.
-Instituto Cervantes.
-Diócesis de Alcalá.
Hay que dejar muy claro que quien 

ha de dirigir los destinos de ésta es la 
Corporación Municipal, que es la úni
ca institución local, elegida por la tota
lidad de los ciudadanos alcalaínos, por 
sufragio universal, libre, secreto y di
recto. Las demás instituciones son muy 
importantes y han de ofrecer un gran 
papel y una inestimable ayuda para ha
cer grande esta ciudad y la vidúa de sus 
habitantes, pero el papel dirigente, co
rresponde sin ningún género de dudas, 
al Ayuntamiento Pleno.

Por lo tanto, las prioridades de los 
ciudadanos alcalaínos ante las instan
cias superiores del Estado, las ha de 
marcar la Corporación Municipal, y 
éstas, hoy por hoy en nuestra dudad, 
son la falta de empleo y de vivienda. El 
Jardín Botánico, a pesar de ser una 
buena y gran idea, debe esperar tiem
pos mejores.
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Alcalá

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

EL TEBEO

LA CASA DE OFICIOS 
MEDIOAMBIENTALES 

REINICIA SU ANDADURA

La comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento ha aprobado esta 
semana la adjudicación de la Casa 
de Oficios Medioambientales al 
proyecto presentado por José Ma
nuel Navarro, entre los dos que se 
habían presentado a concurso, el 
citado y el del colectivo Arce.

Este último grupo ha criticado 
la convocatoria pública afirmando 
que se ha adjudicado "a dedo, pues 
ya se había resuelto el concurso ha
ce meses".

Navarro, antiguo miembro de 
Arce (del que se separó por dife
rencia de criterios), ha rechazado 
estas acusaciones diciendo que "no 
se puede hablar de dedocracia 
cuando sólo hay dos participantes 
en el concurso, y si hubiera sido al 
revés yo también podría haber di
cho lo mismo".

Navarro ha afirmado que "yo no 
vivo de esto, y aunque he hecho 
muchas actividades de educación 
medioambiental de manera gratui
ta, no quiero que me sigan llaman
do idiota".

El programa que desarrollará la 
Casa de Oficios en su nueva fase, 
tras su cierre el año pasado, tendrá 
un año de duración y se financiará 
con fondos del INEM. Los alum
nos son jóvenes parados que reci
ben formación teórica y práctica 
con vistas a su integración laboral 
posterior.

Entre otros proyectos, la Casa 
acometerá la reforestación de la 
parte baja del parque de Los Ce
rros, así como la zona que estaba 
prevista para el asentamiento del 
Cuartel de Sementales. Al ser tras
ladado este a Avila, se acondicio
nará la zona para "cámping" o espa
cio de ocio ciudadano.

La Casa de Oficios tendrá tres 
módulos, el forestal, el de medio 
ambiente y el de jardinería, inte
grados en un sistema interdiscipli
nar, de manera que todos los alum
nos trabajarán en los tres módulos. 
Otro proyecto a realizar será la 
creación de una base de datos in
formáticos sobre el medio ambien
te alcalaíno.

D
urante estas fechas todos 
los comentaristas e incluso 
en la calle se habla de los 
diez años de gobierno so
cialista.

La pregunta es si han sido positi
vos o por el contrario el pueblo es
pañol se encuentra peor que lo que 
cabía esperar, ya que decir que esta
mos mejor que estábamos no nos 
sirve como análisis ya que eso es ló
gico, después de diez años, algo se 
tiene que haber avanzado.

En estos apuntes que semanal
mente vengo haciendo desde hace 
tiempo, nunca he querido expresar 
doctrina, sino unas breves reflexio
nes y hacer una síntesis en la vida de 
un país sobre los diez años de go
bierno socialista. Me resultaría difí
cil, pero lo que nunca haría sería ex
presarlo en un tebeo. Lo digo sin 
ninguna ironía, simplemente no me 
parece serio, en esto sí que soy críti
co, ya que no dice nada en favor de 
nuestro nivel cultural y menos aún 
sobre la seriedad que se debe dar a 
una gestión de gobierno.

Hagamos el ejercicio de retro
traernos, si es posible, a aquellos 
años de convulsión política, con la 
caida de la tan odiada UCD al decir 
de muchos y la venida del partido 
que años antes había vivido en la 
clandestinidad, que preconizaban la 
igualdad, la participación efectiva, 
los 100 años de honradez, la ética 
como forma de vida.

Reflexionemos a continuación: 
¿Se ha conseguido?. ¿Se han 

cumplido las expectativas?. ¿Nos 
sentimos verdaderamente repre
sentados en cuanto a las libertades y 
la participación?. ¿Estamos más ins
truidos y somos más cultos?. ¿Nues
tra productividad y competitividad 
es mejor por comparación con otros

países?. ¿Nuestros políticos en ge
neral hacen uso de la ética como 
formas de hacer política?. Cúantos y 
cuántas preguntas se podrían hacer.

Si ya nos hemos contestado, no 
solamente pensando en los otros, si
no en nosotros mismos seguro que 
habremos sacado unas conclusiones 
y en conciencia habremos definido 
estos diez años de nuestra. Siendo 
muy crítico, quiero lanzar mi opi
nión, reconociendo las dificultades 
del arte de gobernar y sólo se me 
ocurre decir que la vida política, es
pecialmente en los últimos años se 
pasa en la "desorientación", es decir, 
cuando se defendía por ideología, la 
empresa pública se pretende privati- 
zar todo; cuando se hablaba del 
planteamiento ético en la vida polí
tica encontramos en muchos ejem
plos que se han olvidado de la mis
ma; cuando el sistema educativo, ad
ministraciones públicas, sanidad, 
pensiones, paro, etc. iban a ser las 
prioridades, la verdad es que se está 
muy lejos de habernos acercado a lo 
óptimo. ♦

Dificultades en el intento, mu
chas: la crisis económica, la incorpo
ración a la CEE, la reconversión in
dustrial, el terrorismo, el enfrenta
miento y desavenencias internas en 
los partidos, la confusión ideológica, 
entre otras son las que señalo y en 
las mismas el gobierno tiene mucha 
culpa, pero creo que todos y cada 
uno de nosotros podríamos hacer un 
poco más para evitarlo.

Como casi siempre, quiero resal
tar dos ideas fundamentales de cara 
a un futuro, es necesaria una nueva 
ilusión, es decir, un rearme moral 
para conseguir confianza en el futu
ro y resaltar que el concepto ética le 
entiendo no como expresión de có
mo se hacen las cosas, sino de cómo
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UNIVERSIDAD

Primera parte de la entrevista con el rector de la Universidad

«ALCALA SE PARECERA MUY PRONTO A 
SANTIAGO DE COMPOSTELA O SALAMANCA»
La UAH celebrará en 1993 el séptimo centenario de su fundación

El próximo año se celebra el sépti
mo centenario de la Universidad de Al
calá de Henares (UAH). Desde que en 
1293 Sancho IV "el Bravo" fundara los 
Estudios Generales en la ciudad com
plutense, largo y no siempre fácil ha si
do el camino recorrido por esta univer
sidad que, paradójicamente, es una de 
las más jóvenes de España, ya que per
maneció cerrada durante 140 años. En 
esta entrevista (primera parte de una 
serie de dos), el rector de la Universi
dad de Alcalá de Henares, Manuel Ga
la, habla sobre el futuro de la institu
ción que dirige.

-1992 ha sido y es un año de actos, 
fastos y conmemoraciones variadas. 
¿También es un año especial para la 
Universidad?

- Todos los años son trascendentales 
para esta Universidad, porque es un 
proyecto en formación que se va cum
pliendo, con sus ritmos. Cada año es un 
año fundamental de crecimiento, pues 
es un joven que crece. Para la Universi
dad, el 92 no es un año particular de 
proyectos significativos.

- En cambio, 1993 si puede ser un 
año especial, pues se celebra el séptimo 
centenario de la Universidad de Alcalá. 
¿Se tiene preparado ya un programa de 
actos para conmemorar esa fecha?

- Creo que , será un año tranquilo, 
pues económicamente será malo. Los 
presupuestos generales del Estado 
mandan. Lo que ocurrirá durante el 93 
es que habrá una serie de acontecimien
tos que iban a tener lugar de cualquier 
forma, y a los que nosotros vinculare
mos nuestra conmemoración. Será un 
año de fastos... controlados.

- ¿Estrictamente universitarios?

- Sí. Puede que conjuntamente con 
la Complutense organicemos algún acto 
de mayor cuantía, pero, insisto, serán 
actividades vinculadas al normal desa
rrollo de la Universidad de Alcalá.

• Usted siempre ha apostado por la 
integración de la Universidad en la ciu
dad y viceversa. ¿Cree que relativamen
te pronto Alcalá de Henares volverá a 
ser una ciudad universitaria?

- Creo que está comenzando a serlo, 
pues estamos en un proyecto en su pri
mera fase de realización. La ciudad de 
Alcalá tiene un gran futuro en su vincu
lación a la Universidad que, a la vez, ne
cesita a la ciudad de la misma forma. 
Intentamos recuperar todo el ambiente 
universitario mediante un proyecto úni
co en España.

• ¿Cuándo se parecerá, entonces, Al
calá de Henares a otras ciudades estu
diantiles como Santiago de Compostela 
o Salamanca?

- Creo que muy pronto. Esa batalla 
está ganada: nosotros ya tenemos todos 
los estudios de Humanidades, Ciencias 
Sociales y Jurídicas, con sus facultades. 
Tenemos un proyecto de restauración y 
recuperación de edificios de apoyo uni
versitario en el campo de las Artes y las 
Relaciones Internacionales, con los cen
tros de estudios norteamericanos y eu
ropeos, y, por lo tanto, pienso que en el 
casco histórico de Alcalá de Henares la 
presencia universitaria es tan fuerte que 
garantizan esa comparación.

- A su juicio, la UAH tiene prestigio 
entre sus "colegas" de toda España.

- Es un juicio que deberían hacer 
otros, porque siempre mi opinión puede 
estar más condiconada o sesgada. Pero, 
en cualquier caso, sí pienso que esta 
Universidad de Alcalá de Henares se ha 
prestigiado de una forma acelerada en 
los últimos años, y que actualmente es 
un centro flexible con proyectos imagi
nativos que la sitúan en el contexto uni
versitario de España en una posición 
destacada.

Pretendemos tener calidad, porque 
es la condición necesaria para que exis
ta una ciudad universitaria...y, según un 
"ranking" elaborado por el Ministerio 
de Educación ocupamos la tercera posi
ción del país por nuestros proyectos de 
investigación.

- Si la comparación se realiza con 
las universidades extranjeras, el resul
tado es otro.

- La universidad española tiene to
davía un camino por recorrer para com
petir con las mejores. Ahora se corres
ponde con el nivel de desarrollo en Es
paña, país inquieto y dinámico, como la 
universidad.

A.R. Naranjo/Foto: M A  Pozuelo
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Alcalá

Unicamente se paraliza la construcción de 
nuevas tumbas

EL AYUNTAM IENTO NO 
IM PEDIRA LOS 

ENTERRAM IENTOS EN EL 
CEM ENTERIO M UNICIPAL

El viejo cementerio no se cerrará. Foto: Pozuelo

El concejal responsable 
del área de Cementerio, 
José María Velasco, ha ne
gado a LA CRONICA que 
el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares fuese a ser ce
rrado y "desalojado", como 
ha afirmado el PP a un se
manario local: ^siempre es
tará abierto para las perso
nas con familiares enterra
dos y para los que sean 
arrendatarios de tumbas o 
nichos". Sin embargo, la 
portavoz "popular", Esther 
García, aseguró a este pe
riódico que tiene un escri
to en el que el concejal 
adopta la postura contra
ria, que ha provocado nu
merosas quejas durante el 
Día de los Difuntos.

Según Velasco, que re
alizó estas declaraciones 
visiblemente exaltado, el 
Ayuntamiento si paraliza
rá, por cuestiones de capa
cidad, la construcción de

más unidades de enterra
miento, "pero eso no quie
re decir que vayamos a ce
rrar el cementerio y que 
queramos construir allí un 
centro comercial o vivien
das", declaraciones estas 
que coinciden con las re
cogidas en un comunicado 
que el PSOE ha remitido a 
los medios de comunica
ción y con un artículo pu
blicado por LA CRONI
CA DEL HENARES la 
semana pasada en el que 
se explicaba la imposibili
dad de hacer más nuevos 
enterramientos.

El Ayuntamiento estu
dia, pero aún no ha toma
do ninguna decisión, según 
fuentes municipales, variar 
el sistema de reducción de 
restos y las prórrogas de 
los arrendamientos de ni
chos y tumbas, si bien aún 
no se ha tomado una pos
tura firme.

BASES PARA EL 
CONCURSO DE BELENES 

DEL AÑO 92

- Podrán participar todos los ciudadanos de Alcalá

- Deberán estar instalados en cualquier domicilio 
público o privado, tanto en interiores como exte
riores.

- Composición del Jurado:

* Concejales del Excmo. Ayuntamiento

* Peñas Festivas de Alcalá
- Las decoraciones y Belenes deberán permanecer 
instalados desde el 23 de diciembre hasta el 6 de 
enero.

- Los premios se fallarán el día 30 de diciembre. 
Haciéndose público en el tablón de anuncios del 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares y a 
través de los medios de comunicación.

- El jurado visitará los Belenes los días 28 y 29 de 
diciembre de 18 a 21 horas.

- La entrega de premios tendrá lugar en el Excmo. 
Ayuntamietno el día 30 a las 12 h. para los partici
pantes.

- El plazo de inscripción finaliza el 23 de diciembre 
a las 14 h.

- Primer premio 20.000 ptas.

- Segundo premio 15.000 ptas.

- Terce premio 10.000 ptas.

- Cuarto premio 7.000 ptas.

- Quinto premio 5.000 ptas.

- Se otorgará un premio a la originalidad.

La inscripción se hará en la Oficina de Turismo, 
Plaza de Cervantes, junto Deportiva Alcalá, todos 
los días, incluidos los domingos y festivos, de 10 a 
14 horas. Tel. 889 26 94.

Colabora: Peñas de Alcalá 

Fundación Colegio del Rey

Comisión de Cultura

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares
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Tropicarium "

lArea de exhibición!

Universidad

los fondos prometidos para su financia
ción por los diversos organismos implica
dos en ellos, con la excepción de las vi
viendas, cuyas obras proseguirán tras va
rios años de paralización, según ha anun
ciado recientemente el rector, Manuel 
Gala.

Unicamente, la primera fase de los vi
veros de aclimatación y reproducción, 
con tres hectáreas de un total de siete, 
que constituirán la base del futuro Jardín 
Botánico, se ha puesto en marcha. La 
oficina técnica responsable de todo el 
proyecto, dirigida por Rosendo Elvira, 
ha contado con un presupuesto de cien 
millones (cincuenta menos de los que se 
habían señalado). El Jardín Botánico 
tendrá un coste aproximado a los cinco 
mil millones de pesetas, tal como ha se
ñalado Manuel Gala.

El proyecto del Jardín Botánico esta
ba incluido dentro de un paquete de pro
gramas más amplio y ambicioso que se 
desarrollaría a partir de la fecha citada, 
como fruto de un acuerdo firmado entre 
seis ministerios del Gobierno central, la 
Comunidad de Madrid, y la Universidad 
y Ayuntamiento alcalaínos.

Ese conjunto de programas, denomi
nado "Proyecto Alcalá", incluía, además 
del Jardín Botánico, la rehabilitación del 
casco histórico de Alcalá, un parque tec
nológico de investigación y desarrollo, 
una sede para el intercambio de profeso
res y estudiantes del campo medioam
biental entre las universidades america
nas y la de Alcalá, una gran exposición 
permanente de esculturas al aire libre y

■  UN JARDIN REAL

Mapa del futuro Jardín Botánico

Hace dos semanas el vivero del cam
pus de la Universidad de Alcalá recibió 
los primeros camiones de especies vege
tales (alrededor de cuatrocientas, proce
dentes del Botánico de Valencia) con las 
que ha dado comienzo la primera fase 
del Real Jardín botánico, a pesar de que 
estos trabajos debían haberse iniciado 
en 1990, tal como explicaba un folleto de 
publicidad de ese año.

en interior, y un conjunto de viviendas 
para universitarios.

Sin embargo, ninguno de estos planes 
-incluido el Jardín Botánico- ha sido de
sarrollado hasta ahora, al no contar con

El Jardín ha sido respaldado por el 
Rey, quien ha dado el visto bueno para 
que lleve su nombre. Se tiene previsto 
que el propio Rey inaugure el Real Jar
dín Botánico Juan Carlos I en 19%. El

Viveros Campus

La financiación principal sigue pendiente de concretarse

A TRES AÑOS DE SU INICIO EL REAL JARDIN 
BOTANICO RECIBE SUS PRIMERAS PLANTAS

Los viveros que las albergan son la primera fase del proyecto
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agua procedente del acuífero subterrá
neo que ocupa una amplia parte de la 
cuenca alcalaína del río Henares -cam
pus incluido-. El lago tendrá una capaci
dad de medio millón de metros cúbicos y 
servirá para cubrir todas las necesidades 
diarias de riego del Jardín Botánico.

■  FUTURO VERDE Y ARBOLADO

Rosendo Elvira, director del proyecto

proyecto del Jardín, que cuando acabe 
será el mayor de toda Europa, contiene 
cuatro áreas que se irán desarrollando 
paulatinamente.

Una de ellas es la de exhibición, o jar
dín propiamente dicho, que ocupará die
ciocho hectáreas, en el que las plantas 
estarán ordenadas sistemáticamente por 
órdenes, familias y especies, de acuerdo 
al ambiente en el que se desarrollan ha
bitualmente, como, por ejemplo, las 
plantas trepadoras, acuáticas, etc.

Otra parte estará dedicada al cultivo 
de especies en peligro de extinción, fun
damentalmente procedentes de la zona 
geográfica en la que se encuentra Alcalá, 
la submeseta sur. También se cultivarán 
plantas de uso industrial, aromáticas, me
dicinales y hortícolas.

Un rincón del terreno de exhibición 
estará destinado a mostrar los diferentes 
estilos de jardinería a lo largo de la histo
ria, desde los mesopotámicos hasta los 
modernos, imitando jardines que actual
mente se conservan en diversos países 
del mundo.

dos, y cuando se materialice el proyecto 
se alcanzarán los 10.000 metros cuadra
dos, al prolongarse con cristaleras las cu
biertas de los hangares en una amplia 
elevación, de manera que quepan palme
ras y árboles de hasta veinte metros de 
altura, a la vez que servirán para mante
ner el microclima implantado por medios 
tecnológicos.

Alrededor de este "tropicarium" se 
expondrán las colecciones de flores orna
mentales obtenidas por el ser humano, 
tal como rosas, dalias o tulipanes.

En el centro del Real Jardín se dis
pondrá un lago artificial, nutrido con

La laguna cumplirá una evidente fun
ción paisajística e incluso deportiva, con 
prácticas de piraguismo u otras, "según 
los planes existentes, caunque ese ya no 
es nuestro problema, evidentemente", 
acota el director del proyecto, Rosendo 
Elvira.

Al norte del lago, que tendrá una lon
gitud de un kilómetro y una anchura de 
sesenta a cien metros, se plantarán dos 
mil árboles de casi quinientas especies 
diferentes, constituyéndose en un com
pleto muestrario de ejemplos arbóreos, 
además de actuar como barrera corta
vientos. A este bosque seleccionado se 
añadirá otro de encinas, en repre
sentación de la vegetación autóctona.

Como se comprueba, el proyecto del 
Jardín Botánico de la Universidad de Al
calá de Henares presenta un bello futuro 
verde y arbolado, un futuro que por aho
ra lleva tres años de retraso desde su 
puesta en marcha oficial, siguiendo a la 
espera de que los organismos públicos 
den un paso más en su grado de implica
ción y hagan efectivas sus aportaciones 
económicas.

Félix Rodríguez

■  LAGO DE RIEGO Y DEPORTES

En los antiguos hangares de helicóp
teros, recordatorio del campo de avia
ción existente en el campus actual en los 
años cincuenta, se construirá un inverna
dero de plantas tropicales que llegará a 
albergar ocho mil especies.

El terreno en el que se asentará ocu
pa una extensión de 6.000 metros cuadra-
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SE HA DETECTADO UN CASO DE 
SIDA EN UN SOLDADO DE LA BRIPAC

El soldado de la Bigada Paracai
dista de Alcalá de Henares, César 
Rodríguez Porras, ha sido reconoci
do por el servicio de medicina inter
na del Hospital Militar Central Gó
mez Ulla, tribunal que ha confirma
do que el Caballero Legionario Para
caidista Rodríguez padece el Síndro
me de Inmunodeficiencia Adquirida 
(SIDA), según adelantó Radio Geta- 
fe.

La sección de asistencia sanitaria 
de Capitanía General de la Región 
Militar Centro tramitó de forma con
fidencial, el pasado mes de junio, la 
petición formal del alto mando de la 
Brigada Paracaidista solicitando tri
bunal médico militar ante la sospe
cha de que Rodríguez estuviese con
tagiado, hecho que posteriormente 
se ratificó.

LA POLICIA SE INCAUTA 
1.500 DOSIS DE HEROINA

El grupo de Estupefacientes de la 
Comisaría de Alcalá se incautó la pa
sada semana 1.500 dosis de heroína 
de gran pureza. La droga estaba en 
posesión de Estrella G J ., de 36 años, 
y de su hijo de 13 años, J.G.I.

La intervención policial se llevó a 
cabo en el domicilio de esta mujer. 
La droga podría haber alcanzado en 
el mercado un valor de un millón y 
medio de pesetas.

POR SEGUNDA SEMANA 
CONSECUTIVA, UN 

ANCIANO FUE TIMADO

Un anciano de 67 años fue timado 
el pasado martes por un grupo de 
dos jóvenes que, utilizando el viejo 
engaño de los cupones premiados, 
consiguieron llevarse la cifra de 
110.000 pesetas.

Este ha sido el segundo suceso de

estas características que se ha produ
cido en las dos últimas semanas, su
mándose 13 casos en lo que va de 
año.

Las formas del engaño son las de 
siempre: un hombre se acerca al an
ciano con cupones de la Once su
puestamente premiados -en este ca
so eran 10-, pregunta por la delega
ción dónde se pueden cobrar, se 
acerca otro joven que le informa, y el 
primero de los "pillos", muy genero
so, se ofrece a regalarles unos cupo
nes si le hacen las gestiones de co
bro. Antes, claro está, deben entre
garle algo de dinero. Una vez que lo 
tienen en la mano, se dan a la fuga.

NUEVA FALSIFICACION 
DE BILLETES 
DE LOTERIA

El propietario del Centro de En
señanza Cofer C.B. de Arganda del 
Rey ha denunciado en la Comisaría 
de Alcalá la circulación de billetes 
falsos de lotería nacional para el sor
teo de Navidad con el sello de su 
centro.

El número es el 47.326, serie 3a, 
fracción 2a. Aunque el denunciante 
no es de Alcalá sí se ha detectado la 
venta de dicho número en la ciudad.

Este es el segundo caso de falsifi
cación de billetes de lotería que se 
denuncia en las últimas semanas.

DETENIDO CUANDO 
TRAFICABA EN EL 

ANTIGUO CEMENTERIO

El joven de 32 años Andrés C.B. 
fue detenido el pasado lunes por 
agentes de la Policía Nacional por un 
delito de tráfico de estupefacientes. 
El detenido se encontraba en la par
te trasera del Cementerio Municipal,

donde se había erradicado la venta 
de droga. En su poder se le encon
traron 5 dosis de heroína.

DETENIDO POR 66 VEZ

Pedro G.G., de 29 años, vecino de 
Torrejón de Ardoz, fue detenido por 
66 vez el pasado domingo. En esta 
ocasión como autor de un intento de 
robo en un herbolario de la calle Ro
sa.

NUEVO TIRON DE BOLSO

Emilio S.S, de 18 años, fue dete
nido la pasada semana tras sustraer 
de un tirón un bolso a una mujer de 
mediana edad. Los hechos ocurrie
ron en la calle Gúmez de Guzmán, 
sobre las dos menos viente de la tar
de.

CHOQUE DE DOS 
COCHES EN EL TOROTE

Un accidente de circulación se 
produjo durante el fin de semana en 
la carretera N-II, a la altura del 
Puente del Torote. Dos vehículos 
colisionaron y se cayeron a la cuneta, 
resultando sus ocupantes ilesos.

UN INCENDIO DE 
CONTADORES PRODUCE 
HERIDAS A DOS NIÑOS

El incendio que se produjo en la 
sala de contadores del edificio núme
ro 5 de la calle Orense provocó ma
reos por inhalación a dos hermanos 
de 13 y 16 años, que residen en una 
vivienda cercana al cuarto de conta
dores.

C.I
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José Tamayo, subinspector de la Policía Municipal de Alcalá

«SE  DAN SITU A C IO N ES EN QUE LOS 
POLICIAS NO ACTUAN CORRECTAMENTE»

Si la pasada semana este 
semanario se hacía eco de las 
declaraciones del comisario- 
jefe de Alcalá, José Tamayo, 
sobre el posible choque de 
competencias entre la Policía 
Nacional y la Municipal, aho
ra recogemos las declaracio
nes al respecto del subinspec
tor de Policía Local, José Ta
mayo, quien también negó la 
existencia de cualquier tipo 
de choque: "en el tiempo que 
llevó aquí nunca ha habido 
ningún conflicto".

-¿Por qué algunos agentes 
hacen un uso excesivo de la 
fuerza en ciertos sucesos?

-No creo que eso ocu
rra, aunque puede haber 
momentos, todos no somos 
iguales, en que se den si
tuaciones donde los poli
cías no estén correctos.

° -Esta semana se constitu
yó la Comisión Regional de 
Coordinación de los Policías 
Locales, ¿en qué consiste este 
nuevo órgano?

-Esa comisión es el re
sultado de la ley de Coordi
nación de Policías Locales 
de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, reciente
mente publicada. Sus fun
ciones son el control y el 
desarrollo de las labores de 
coordinación entre los dis
tintos cuerpos de seguridad 
local de la región.

-¿Por qué razón no se en
cuentra Alcalá dentro de esta 
comisión?

-Porque se ha constitui
do con una serie de repre
sentantes de la Comunidad 
Autónoma y del Ayunta
miento de Madrid. Des
pués se hizo una distribu
ción de vocales entre los 

1 distintos municipios del 
área de la que hemos que-

José Tamayo

dado excluidos. No obstan
te, dentro de un año pode
mos estar nosotros, ya que 
se trata de una presencia 
rotativa.

-¿Los últimos casos de 
"skin-heads" son motivo sufi
ciente para poner en alerta a 
las personas que salen a di
vertirse los fines de semana 
por la "zona" de movida?

-No creo que sea nece
sario, aunque son grupos 
que se deben tener presen
tes por las situaciones de 
conflictividad y de agresivi
dad que están generando, 
muy especialmente en los 
lugares de esparcimiento y 
diversión, los fines de se
mana.

-¿Pero en estos momentos

ia "zona” ofrece algún peli
gro?

-Yo no diría eso. Hay 
que tener presente que los 
incidentes importantes con 
"skin-heads" los han reali
zado gente que ha venido 
de fuera. Hasta ahora, no 
se han dado incidentes tan 
generalizados como para 
crear temor entre los ciu
dadanos.

■  CAMPOS-GONZALEZ

-¿Qué le parece que el má
ximo responsable de la Poli
cía Municipal sea un conce
jal?

-Me parece bien, por
que gracias a su persona

hay una defensa de nues
tros presupuestos, de aqui- 
siciones de material o de 
peticiones dentro del 
Ayuntamiento. Es impor
tante que todos estos te
mas los lleve una persona 
del equipo de gobierno. 
Además, actúa como un 
elemento moderador.

-¿Pero no es una incon
gruencia?

-N¡ mucho menos. Se 
trata de una tendencia sa
na, porque si nos fijamos, 
en los cuerpos de policía 
estatal, la responsabilidad 
máxima de estos cuerpos 
ha recaído también en un 
civil. No es una incon
gruencia ya que no se in
terviene dentro de los as
pectos profesionales de la 
Policía.

-Antes que Pablo Gonzá
lez, al frente de este cuerpo 
estuvo el alcalde, Florencio 
Campos, ¿con quién se ha en
tendido mejor?

-Con los dos igual, he 
.congeniado con ambos.

-¿En algún momento se 
sintieron desatendidos por 
Campos?

-Yo creo que estuvimos 
perfectamente atendidos.

-¿Qué piensa cuando es
cucha que "ser policía muni
cipal es un chollo"?

-Quien diga eso desco
noce nuestro trabajo. Lo 
que ocurre es que cuando 
lo tienes no lo notas y si 
faltasen, seguramente 
echarían de menos a los 
policías. Diferentes estu
dios médicos demuestran 
que el trabajo de policía es 
uno de los que genera más 
estrés.

Celia Iglesias
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El Principe de Asturias con la tuna de Alcalá de Henares

como un tren". Esta es la descripción del 
heredero de la Corona.

Valga como ejemplo, para que no se 
diga que exagero, que hasta una perio
dista, acostumbrada al "alterne" con per
sonajes de altos vuelos, dijo, textualmen
te, que "Felipe está más bueno que un 
queso de bola, no sé cómo voy a poder 
escribir la noticia".

Los comentarios sobre Isabel Sarto-

rius, cómo no, giraban en torno a su 
"suerte" y a la habilidad que debería te
ner "para que no se le escape". Todos, 
mejor dicho, todas, querían una foto con 
don Felipe, como si se tratara del nuevo 
ídolo de la televisión. Por ejemplo, las 
componentes del Coro Universitario no 
pararon hasta que no consiguieron una 
fotografía de familia con el Príncipe, que 
sacaba, a la que menos, tres cabezas de 
altura. Estas no fueron las únicas anéc
dotas de una mañana con el Príncipe 
Azul. Poco antes de comenzar el acto, 
cuando el rector, Manuel Gala, se dispo
nía a leer su discurso, una sobrecarga 
fundió los plomos, dejando sin luz a la 
augusta sala. El Príncipe, muy en su sitio, 
no se inmutó, contagiando en su pose al 
resto de la concurrencia, que hizo como 
si no hubiese pasado nada.

Otra anécdota. Cuando don Felipe 
estaba concluyendo su discurso, el último 
de una larguísima serie, se escuchó un 
fuerte golpe procedente del patio: fue un 
violonchelo de la tuna, que se preparaba 
para "dar la serenata", arrojado violenta
mente contra el suelo por una furibunda 
racha de aire. El servicio de seguridad, 
por si acaso, permaneció atento. Y así 
transcurrió el día en el que, por primera 
vez, el Príncipe de Asturias visitó Alcalá 
de Henares.
Antonio R. Naranjo Fotos: M A  Pozuelo

Uno no sabía si lo que iba a presen
ciar en breves instantes era la recepción 
a uno de los guapetones actores de "Sen
sación de Vivir" o el estricto acto proto
colario que supone la visita de un miem
bro de la Casa Real, en este caso el Prín
cipe de Asturias, Felipe de Borbón.

El "popurrí" de levitas, fraques, cor
batas, pantalones de pinza y zapatos 
Martinelli inclinaba la balanza a favor de 
la segunda opción, la del acto en el que 
don Felipe clausuró en el Paraninfo de la 
Universidad de Alcalá de Henares, como 
informó LA CRONICA en su anterior 
número, los actos del año "Nebrija 92", 
organizados por la fundación Duques de 
Soria para conmemorar los 500 años de 
la gramática escrita por Elio Antonio de 
Nebrija.

Sin embargo, los vaqueros, la colonia, 
las carpetas forradas con fotos de "gua- 
peras" y la sonrisa de oreja a oreja, "vesti
menta" de numerosas jóvenes que se 
congregaron en el lugar, hacía que el fiel 
se pusiera de parte de la primera posibi
lidad, la de "Sensación de Vivir".

■  «COMO UN TREN»

Todo tenía explicación. Es cierto que 
se trataba de un solemne acto, pero, ahí 
está el matiz, el protagonista del aconte
cimiento era un mocetón alto, rubio,' 
apuesto y que, según más de una, "estaba

El Príncipe de Asturias visitó Alcalá de Henares

¡¡¡ES EL, ES EL!!!



El cine Benidorm acogerá esta iniciativa de la Comunidad Europea

ALCALA HA SIDO ELEGIDA ESCENARIO 
DE UNA SEM ANA DE CINE EU R O PEO

El Cine Benidorm proyectará películas de estreno

Alcalá de Henares ha sido 
elegida sede de una semana 
de cine europeo que se cele
brará entre los días 20 y el 26 
de este mes. Se trata de una 
iniciativa que ha partido de la 
Comunidad Europea encua
drada dentro del programa 
"Media" para la difusión cine
matográfica.

La sala donde se realiza
rán las proyecciones será el 
céntrico cine Benidorm, liga
do a Alcalá Multicines-Cir- 
cuito Cineplex, que será esce
nario de una manifestación 
cultural sin precedentes en 
Europa.

Lo novedoso de esta ini
ciativa es que al mismo tiem
po que en Alcalá, otras 99 
ciudades de la Comunidad 
Europea y de Suiza participa
rán en dicho acto.

Esta semana, recogida ba

jo el lema "En los cines se 
reencuentra Europa", tiene 
por objeto el promover la cir
culación de películas euro
peas y de la sala de cine como 
lugar de esparcimiento y de 
encuentro de los europeos.

Durante siete días, pasa
rán por Alcalá películas que 
no se habían estrenado hasta 
el momento, de autores de 
nacionalidades diferentes.

La programación la com
ponen las siguientes películas: 
"Madame Bovary" de Claude 
Chabrol (Francia), "Medite
rráneo" de Gabrielle Salvato
re (Italia), "Caravaggio" de 
Derek Jarman (Gran Breta
ña), "Al Este del desdén" de 
Enrique Gabriel-Lipschutz 
(España), "Fruit Machine" de 
Philippe Saville (G.B.) y 
"Consuming Passions" de Gi
les Foster.

T raba ja rán  desde el C entro Asesor de la M ujer 

PRESENTADA LA ASOCIACION 
DE AGENTES DE IGUALDAD 

DE OPORTUNIDADES

Esta semana ha sido pre
sentada en Alcalá de Henares 
la Asociación de Agentes de 
Igualdad de Oportunidades 
(AIO), que trabajará en estre
cha colaboración con el Cen
tro Asesor de la Mujer para 
conseguir acabar con la dis
criminación social, laboral y 
económica entre la población 
femenina, mayoritaria en Es
paña.

■  DISCRIMINACION

De momento, las dos mu
jeres que trabajarán en Alcalá 
son ya veteranas en estas li
des: Amparo Moriche y Ma
ría Luisa Rodríguez, encarga
das del mismo área desde 
septiembre de 1989.

"Pretendemos llevar a ca
bo los objetivos del Plan de

Igualdad de Mujer y evitar los 
casos de discriminación que 
se producen sobre todo en las 
empresas privadas".

Ayer y hoy se celebra en 
Madrid una reunión de esta 
asociación que tiene delega
ciones por toda España. Mo
riche y Rodríguez, que pre
sentaron la entidad en com
pañía de otras AIO de Ma
drid, explicó algunos de los 
casos más típicos: "muchas 
mujeres tienen que ocultar su 
embarazo para que, cuando 
llegue el momento de renovar 
el contrato, no las despidan".

Todas aquellas personas 
que necesiten información o 
asesoramiento (también hom
bres) pueden pasarse por el 
Centro de la Mujer, situado 
en la Casa Tapón de la plaza 
de los Santos Niños de Alcalá 
de Henares.

Teatro Salón 
Cervantes

Día 6 a las 20,00 horas
Fundación Colegio del Rey, Expo 92 y Penlaclón 
Presentan «EL PICARO» de Fernando Fernán Gómez

Días 10 y  11 a  las 11,00 y 15,30 horas 
«LOS PATATA Y LA HUCHA AVENTURERA»

Día 12 a las 20,00 horas 
CINE. «LA VIDA EN EUN HILO»

Venta anticipada de localidades. Tel. 882 24 97

Día 12 a las 19,00 horas. CAPILLA DEL OIDOR 
Inauguración de la exposición de ANTONIO LORENZO
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Trabajan en el Ayuntamiento desde 1989

LAS AGENTES DE IGUALDAD DENUNCIAN  
QUE NO T IE N E N  CO NTRATO  LEGAL

Las dos Agentes de Igual
dad de Oportunidades que 
trabajan en el Centro de la 
Mujer, Amparo Moriche y 
maría Luisa Rodríguez, pre
sentaron a principios de año 
upa denuncia en el juzgado de 
lo Social al considerar que los 
contratos que les unía con el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares eran irregulares des
de que se formalizaron en 
septiembre de 1989.

Según las denunciantes, 
durante este tiempo han per
manecido diez meses con con
trato de Obras, un año, 1991, 
sin contrato pero cobrando, y 
le resto hasta la fecha con 
contrato de Promoción de 
Empleo, previsto por la legis
lación para personas en paro, 
que no era su caso.

La sentencia que ha dicta
do el juez reconoce irregulari
dades en la redacción de los 
contratos, pero no ratifica que 
se les haga un contrato fijo, 
como demandaban, ya que 
podían haber ocupado la pla
za si hubiesen realizado las 
oposiciones para tal fin.

"Desde que trabajamos en 
este centro, nunca se han con
vocado plazas, por lo que es 
imposible que el juez diga que 
no nos’fremos presentado. Va
mos a recurrir la sentencia, 
porque estamos seguras de 
que tenemos la razón".

Curiosamente, las perso
nas que trabajan sobre casos 
de este tipo son las primeras 
perjudicadas por situaciones 
anómalas.

Agentes de Igualdad en el Centro de la Mujer

Según Fidel Carranclo, profesor del cursillo

EL 50 POR 100 DE LAS ASISTENTES A UN 
CURSO DE VENTAS ESTAN COLOCADAS

Un momento del curso

El 50 por 100 de las 24 
mujeres que terminaron re
cientemente el curso de Téc
nicas de Venta desarrollado 
en el Centro de la Mujer ya 
han encontrado trabajo, según 
informó a este periódico el di
rector del cursillo, Fidel Ca- 
rrancio.

■  60 HORAS DE CLASE

Durante un mes y con 60 
horas de clases estas mujeres 
han adquirido los conoci
mientos suficientes para po
der desempeñar con eficacia 
un trabajo de este tipo.

"Todo el mundo vende 
ideas todos los días, y eso es 
lo que yo les he enseñado", di
jo Carrancio, que a continua
ción explicó que "después hay

que aplicar esa teoría a un 
producto determinado".

■  «RETRATO ROBOT»

Para este profesor, con 
una amplia y extensa expe
riencia dentro de este área, el 
"retrato robot" ideal de un 
buen vendedor sería "una 
persona con buena salud físi
ca y psíquica, con sinceridad 
y entusiasmo".

"No se trata de una guerra 
con vencedores y vencidos, si
no con convencidos. No hay 
que vender algo porque sí; lo 
correcto es ayudar a com
prar", apunta Carrancio, para 
quien "los vendedores charla
tanes o presionantes ya no se 
llevan. Ahora hay que ser sin
cero".
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Sociedad

El Ayuntamiento tramita repatriar sus restos desde Francia

EL PASADO MARTES SE CUMPLIO EL 52 
ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE AZAÑA

No se celebró ningún acto en memoria del presidente republicano

Azaña, en 1937, por la calle Libreros

El tres de noviembre de 1940 fallecía 
en Montauban (Francia), aquejado de 
una enfermedad cardiaca, el presidente 
de la II República, Manuel Azaña Díaz, 
nacido en Alcalá de Henares el 10 de 
enero de 1880, en una pequeña casa del 
número tres de la calle Imagen. El mar
tes pasado se cumplieron 52 años del fa
llecimiento de uno de los políticos más 
importantes del siglo XX.

Tras las numerosos actos que se pro
gramaron en Alcalá de Henares en 1980,

centenario del nacimiento de Azaña, y en 
1990, cincuenta aniversario de la muerte, 
este año no se ha celebrado ningún acto 
conmemorativo especial, ni en Alcalá ni 
en el resto de España.

Esto no quiere decir que la figura del 
pensador haya quedado olvidada. Como 
publicó en exclusiva LA CRONICA re
cientemente, el Ayuntamiento complu
tense y el Cementerio-jardín tramitan, a 
través del Ministerio de Asuntos Exterio
res, la repatriación de los restos mortales 
del presidente a Alcalá, aunque hay algu

nos obstáculos. El primero, y quizá más 
importante, es la oposición del propio 
Azaña y de su viuda, Dolores de Rivas 
Cherif, residente en Méjico, a "mover a 
los muertos".

■  EXIUO FRANCES

En segundo lugar, desde la nueva ne
crópolis se cree que no se pueden ente
rrar en un cementerio municipal a un je
fe de Estado, cuyo lugar es el panteón 
del Escorial. Sin embargo, este último 
punto parece discutible, pues en el pan
teón se tienen que inhumar, por obliga
ción, los reyes, pero no el resto de los je
fes de Estado de procedencia no monár
quica, como Azaña o Niceto Alcalá Za
mora, enterrado en Córdoba.

Parece que el alcalde, Florencio 
Campos, hará todo lo posible para salvar 
los obstáculos, según explican a este pe
riódico fuentes cercanas al primer edil.

Lo cierto es que, más de medio siglo 
después de que Azaña abandonara Es
paña a pie y de noche, atravesando la 
frontera francesa, el hombre que dimitió 
un 27 de febrero de 1939 sigue en el exi
lio.

Y si, algún día ha de volver, el lugar 
ideal es Alcalá de Henares, la ciudad 
que Manuel Azaña describió un día co
mo "la raíz de mi sensibilidad".

Antonio R. Naranjo 
Foto extraída del libro "Azaña y Alcalá", 

de la colección Documentos.

Abierto de jueves a domingos
¿?e 7  de, da Carde, a 3  de, da m adrugada

Los jueves actuaciones en directo
Un saludo de la panadería

P la z a  d e  l o s  S a n t o s  N i ñ o s ,  7
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TOROS

Participó en cuatro corridas y consiguió tan sólo dos orejas

EL TORERO ALCALAINO JOSE PLAZA OCUPO 
EL PUESTO SETENTA Y SEIS ESTA TEMPORADA

José María Plaza consiguió la última oreja en la Plaza de Toros de Alcalade Henares

Los aficionados pudieron ver a José María Plazapor 
última vez en una corrida benéfica en la plaza de Alcalá

El torero de Alcalá de 
Henares, aunque residente 
en la localidad vecina de 
Torres de la Alameda, José 
María Plaza, ha ocupado el 
puesto número 76 en la ta
bla de clasificaciones una 
vez finalizada la temporada 
taurina.

En dicha clasificación 
aparecen un total de 152 
matadores, y curiosamente 
Plaza se sitúa en la mitad 
de la tabla. El torero alca- 
laíno participó en cuatro 
corridas en las que fue pre
miado con dos orejas. Asi
mismo, en los primeros 
puestos se encuentran En
rique Ponce, con 100 corri
das y 110 orejas, César 
Rincón, con 82 festejos y 
80 orejas, y Victo Méndez, 
con 73 corridas y 54 orejas.

Por otra parte, dentro 
de las clasificaciones de 
matadores que torearon 
en Madrid en 1992, Plaza 
ocupa el número 21, con 2 
corridas y ninguna oreja, 
de un total de 64 toreros.

Si sirve de consuelo, 
con el mismo resultado 
que el alcalaino se encuen
tran otros diecinueve dies
tros. Plaza estuvo presente 
el fin de semana pasado en 
una cena que organizó el 
Club Taurino Alcalaíno, 
donde se le hizo entrega 
del premio al último torero 
que recibió una oreja en la 
Plaza de Toros de Alcalá. 
Como ya informá LA 
CRONICA DEL HENA
RES el próximo año las 
corridas se celebrarán en 
el nuevo coso taurino.
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Toros

Estuvieron presentes el obispo de Alcalá, Arsenio Lope y otros

EL CLUB TAURINO ALCALAINO ENTREGO 
SUS PREMIOS EN UNA BRILLANTE CENA

■  MAS MENCIONES 
QUE PREMIOS

triunfador de 1991. Otra mención, como 
matador de toros más regular de esta 
temporada, la recibió José Miguel Arro
yo, “Joselito”. A la dinastía más impor
tante de matadores, Angel Luis Bienve
nida, que recordó a sus hermanos y a su 
padre, el Papa Negro, con gracejo y pre
cisión.

En la mesa que presidió el acto se 
sentaron Carlos Briones, asesor para 
asuntos taurinos del ministerio del Inte
rior (José Luis Corcuera recibió una 
mención por ser “el único ministro que 
se ha preocupado de verdad por el mun
do de los toros”), el presidente de la 
Asociación Nacional Taurina, el alcalde, 
Florencio Campos -que cerró con unas 
palabras la entrega de premios-, el presi
dente del Club Taurino, Corpus del Re
al, y Fernando Utande, ex-director gene
ral de CajaMadrid, además de Pepín 
Mariñas.

Arsenio Lope Huerta recibió una 
mención especial por su dedicación y 
apoyo a la fiesta de los toros, que agra
deció afirmando que “hay aquí muchos 
otros que se la merecen”, a la vez que 
aseguró que las mejores tardes de su vi
da las había pasado en las propias corri
das de toros.

F.R.

Casi hubo más menciones especiales 
que premios, de los que la mayoría que
daron desiertos, debido a la baja calidad 
de la temporada de este año. Manolo 
Sánchez recibió el de “Triunfador de 
1992", además de a la mejor faena.

Víctor Mendes recibió el de mejor 
estocada, y el torresano José María Plaza Manolo Sánchez

El Club Taurino Alcalaíno entregó 
sus premios anuales, bajo el nombre del 
torero alcalaíno Luis Gómez “El Estu
diante”, el pasado fin de semana, en una 
brillante cena conmemorativa en la que 
estuvieron presentes numerosas persona
lidades. Entre otros, el obispo de Alcalá, 
los dos hermanos Bienvenida, toreros co
mo Víctor Mendes, o el ex-alcalde com
plutense Arsenio Lope Huerta.

La presentación corrió a cargo de Pe
pín Mariñas, un veterano periodista tau
rino de lengua mordaz, quien tuvo una 
humorada ácida o de “mala uva” para to
do el mundo, incluido el obispo. Precisa
mente, este fue el orador que mejor supo 
estar a su altura verbal, con una respues
ta llena de humor que hizo reír a todos 
los presentes.

el premio a la última oreja cortada en la 
plaza de Alcalá, a derribar próximamen
te, de la feria de este año. Jesús Romero 
recibió una mención especial y recogió el 
trofeo que Espartaco no vino a recoger 
el año pasado, y tampoco este, como



La versión del Teatro del Azar atrqjo a tres mil personas

UN DON JUAN ACTUAL IZADO ATRAVESO 
LA FRIA NOCHE DE TODOS LOS SANTOS

resuelta en el escenario principal en la 
plaza, en la escena de Doña Inés, un foco 
a espaldas de la actriz cegó durante va
rios momentos al público.

■  PASION INCESTUOSA

■  ESCENARIOS INAPROPIADOS

Estos pequeños fallos en la repre
sentación, junto a que la obra no era el 
Don Juan clásico de José de Zorrilla, im
pidieron apreciar a muchos espectadores 
los contenidos de una versión de gran so
lidez de texto, con ideas muy logradas, 
tal como la pasión incestuosa que expre
sa Don Juan por su hermana, auténtico 
tabú actual (más que la seducción de una 
novicia) que también viola el protagonis
ta, o el suicidio como rebeldía final.

Entre los espectadores se produjo di
visión de opiniones entre los que se que
jaban de no haber visto la tradicional es
cena de la carta, o la de la seducción de 
doña Inés, frente a quienes gustaron de 
un montaje que tuvo varios momentos 
llenos de plasticidad, tal como el del 
traslado de la hermana muerta de Don 
Juan al último escenario por parte de los 
miembros del grupo del CEI, con un cor
tejo de antorchas y figuras vestidas de lu
to.

F.R.

El gran nivel de interpretación de los 
actores no pudo ser apreciada plena
mente por el público debido a que los es

Grupo Mutación

Don Lula y Don Juan en un momento de acción

El "Don Juan" se ofreció finalmente 
en la fría noche de Todos los Santos y la 
anterior, después de toda una semana 
lluviosa que prometía su suspensión. Du
rante los dos días alrededor de tres mil 
personas acudieron a la plaza de los San
tos Niños a presenciar una versión actual 
y propia del grupo vallisoletano Teatro 
del Azar. #?

El Teatro se ha basado en varios au
tores para ofrecer un "Don Juan", más 
que un Tenorio, pensado para un teatro 
cerrado. Fundamentalmente ha usado 
como base para su versión las de Tirso 
de Molina, Lord Byron, Montherlant y la 
del propio Zorrilla.

Antes de la propia obra en sí, los gru
pos al Calaínos Mutación, CEI y Finikito 
realizaron un pasacalles desde la plaza 
de Cervantes hasta la plaza de los Santos 
Niños, atrayendo al público hasta los tres 
escenarios del Don Juan. La Schola Can- 
torum acompañó la escenificación con 
fragmentos de la ópera de Mozart "Don 
Giovanni".

cenarios fueron instalados a baja altura, 
sobre todo en la última escena, situada 
en el atrio de la iglesia Magistral, donde 
las columnas y la verja impedían la vi
sión, a lo que se unía la calle en pendien
te desde el espacio escénico.

Aunque la luminotecnia estuvo bien
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BACKUPS Y
DISPOSITIVOS PARA COPIAS 

DE SEGURIDAD

Los comandos BACKUP y RE
STORE analizados pueden ser utili
zados para salvaguardar cantidades 
limitadas de información en un nú
mero reducido de diskettes. Copiar 
todos el contenidos de un disco duro 
en diskettes haciendo uso de estos 
comandos, es sin lugar a dudas el mé
todos menos eficaz para la realiza
ción de copias de seguridad. En pri
mer lugar por la gran cantidad de dis
kettes que generamos y en segundo 
lugar, por la lentitud y reducida flexi
bilidad de tales comandos (incluso en 
la reciente versión 4.0 del DOS).

Como medios más eficaces para 
salvaguardar la información podemos 
citar, además de los diskettes, las cin
tas y los streamers.

Dejaremos a un lado los diskettes, 
de todos conocidos, para centrarnos 
en las cintas y los streamers.

Las cintas son unidades magnéti
cas de 1 1/2" alternativas reales a los 
discos removibles para backups. Me
joran la cuota de transferencia de da
tos. Frente a la grabación bit a bit de 
estos discos, las cintas utilizan un mo
do byte a byte tipo paralelo. Todas 
las cintas poseen 9 pistas paralelas y 
varias cabezas de lectura que graban 
la información utilizando 8 de las pis
tas para cada byte y la novena pista 
para el denominado "bit de paridad". 
Las cintas utilizan distintos formatos 
de grabación. Cada uno de ellos obe
dece a características diferentes en la 
forma de almacenar los datos. Los 
principales formatos son el NRZI,PE 
y GCR. En la elección de cintas mag
néticas hemos de buscar siempre: la 
rapidez de grabación, alta velocidad 
de transferencia de datos, mayor ca
pacidad de almacenamiento y mayor 
densidad de grabación.

Un streamer es una cinta magné
tica encapsulada en un cassette del

Informática 

CURSO DE MS-DOS

TEMA 9

COPIAS DE SEGURIDAD (III)

tamaño de una cinta de video. Para 
su utilización se introducen en una 
unidad de lectura pero sus prestacio
nes son muy superiores a las de un 
diskette o cinta de video. De hecho, 
son el sistema de backup más em
pleado en la actualidad. La estructu
ra de los streamers es de 8 o 16 pistas 
donde se almacena la información 
serialmente. El número de cabezas 
varía según el número de pistas. En 
el caso de los streamers de 8 pistas, 
existen dos pares de cabezales de lec
tura y escritura y uno de borrado. La 
grabación es bidireccional y se co
mercializan hasta capacidades máxi
mas de 150 Mb de backup en un úni
co streamer.

La información se almacena en 
bloques. La estructura de estos blo
ques depende del formato de graba
ción. Existen en la actualidad tres ti
po de formatos: QIC-ll,QIC-24 y 
QIC-100. Este último está diseñado 
para trabajar en entornos MS-DOS y 
en él los primeros 512 bytes del 
streamer se reservan para paráme
tros de la BIOS, después la FAT y a 
continuación el directorio raíz.

Se comercializan como unidades 
internas y externas. Las primeras son 
más fáciles de instalar, más lentas pe

ro más'económicas. Las unidades ex
ternas son más difíciles de instalar, 
más rápidas, más costosas pero pue
den ser compartidas por varias orde- 

1 nadores.

Como colofón del apartado de co
pias de seguridad, indicar que pode
mos encontrar otros sistemas de de
sarrollo más reciente pero no por 
ello de menor confianza. Entre ellos 
citar los discos WORM, en los que 
puede escribirse una sola vez y leer 
todas las que deseemos. Son el siste- 

I ma idóneo para almacenamientos 
masivos de datos (200 Mb a 800 Mb) 
permanentes, por ejemplo bases de 
datos, composición y diseño gráfico, 
aplicaciones CAD, etc.

Las cintas DAT son cintas de au
dio digitales diseñadas para almace
nar grandes volúmenes de datos 
(1000 Mb). Son compactas, de coste 
reducido pero fácilemente copiables. 
La información se puede borrar o 
modificar. Es apropiada para bases 
de datos muy grandes, planos, imáge
nes, documentos, copias de infór
mesete.

Los discos ópticos son lo último 
en soporte para backups. Son de 
gran capacidad (hasta 1 Gb), porta
bles y de larga duración. Utilizan la 
tecnología magneto-óptica donde un 
láser lee y borra los datos, mientras 
que una cabeza y un campo magnéti
co los escribe en el disco. Un método 
nada desdeñable que parece destina
do a triunfar.

Si se piensa utilizar alguno de es
tos soportes como dispositivo de bac
kup, piense igualmente en el softwa
re más adecuado para su óptima uti
lización. Los comandos BACKUP y 
RESTORE no le resolverán esta pa
peleta. Utilice algún paquete comer
cial que le brinde rapidez y alta 
transferencia de datos a su unidad de 
backup y la máxima flexibilidad para 
su propia gestión.
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Se perdió por cinco goles en los últimos cinco minutos

EL AVIDESA TRUNCO LA RACHA PO SITIVO  
DE VICTORIAS DEL JUVENTUD ALCALA

Cancha: Polideportlvo Municipal de Alclra. Lleno
Sábado 31 de octubre. Séptima jornada de la Liga Asobal en su grupo A
Resultado: Avidesa 27 (14) Juventud Alcalá 22 (12)
Avidesa: Fort, Esquer, Berbece (1), Sala (3), Alemany (4), Franch (5), Duml- 
tru (1), Marín (4), Selma (5) y Shepkin.
Juventud Alcalá: Manolo, Campos, Ordoñéz (5, 2 de p.), Szucs (5), Momic 
(5), Cotó (3), Pradas, Trives, Camacho, De Luis y Lamarca.
Arbitros: Carballo y Muela. Excluyeron a Esquer, Dumitru, Alemany (2), Ca
macho, Ordóñez, Lamarca, Szucs y Momic (2).

El Juventud Alcalá perdió una 
gran oportunidad de mantener su 
buena racha de triunfos ante un Avi
desa plagado de internacionales y 
olímpicos que aunque no lleven una 
buena trayectoria actualmente en la 
liga, sí han demostrado ante el Ju
ventud una buena categoría.

En los primeros cinco minutos de 
juego, el Avidesa había endosado al 
Juventud un parcial de 3-0. La reac
ción no se hizo esperar y la defensa 
impuesta por Jordi Alvaro fue cada 
vez a más y los ataques protagoniza
dos por Szucs y Ordóñez hacían es
tragos en la meta de Fort. Sin embar
go las ventajas en el marcador eran 
favorables a los valencianos.

Al final del primer tiempo, los va
lencianos consiguieron marcharse

con una ventaja de tan solo dos go
les: 14-12. Ventaja lógica según lo 
visto por los dos equipos durante los 
primeros treinta minutos de juego.

En los inicios del segundo tiempo 
la tónica fue parecida a lo que acon
teció en el primero, en el minuto 5 
el Avidesa vencía por dos goles: 17- 
15. A partir de este momento los 
hombres de Jordi Alvaro fueron po
co a poco remontando el vuelo, me
jorando notablemente en ataque con 
Momic como la máxima estrella con
siguiendo siete goles y siendo el me
jor jugador de su equipo.

La igualdad fue la tónica domi
nante durante este segundo tiempo, 
registrándose ventajas mínimas del 
Avidesa sobre el Juventud Alcalá e 
incluso empates en el electrónico co-

AVIDESA ALCALA

27 22
mo el 22-22 a falta de diez minutos 
para la conclusión del partido.

■  FATIDICOS CINCO MINUTOS

Se llegó a los últimos cinco minu
tos, cinco minutos que resultarían fa
tídicos para los alcalaínos, ya que to
do el trabajo realizado durante la se
gunda parte se vino abajo en estos 
últimos minutos. Los nervios flore
cieron en los jugadores alcalaínos y 
los pases fallidos, tiros en mala posi
ción hicieron estragos en el el juego 
complutense.

Por contra, el equipo valenciano 
fue cada vez a más con el apoyo in
condicional del público que abarro
taba la cancha y endosó un parcial de 
5-0 sin que los jugadores alcalaínos 
pudiesen reaccionar y conseguir mi
nar la diferencia conseguida por los 
jugadores locáles.

Al final del partido, el Avidesa 
consiguió batir al Juventud Alcalá 
por 27-22, perdiendo los hombres al
calaínos la gran oportunidad de as- 
censer en la clasificación si esto uni
mos a que el Valladolid consiguiese 
ganar en su cancha en un excelente 
partido ante el todopoderoso Barce
lona por un solo gol.

El Juventud Alcalá se verá las ca
ras mañana ante el Teucro Caja Pon
tevedra a las dos de la tarde y será 
retransmitido por Televisón Españo
la en su segunda cadena. Partido 
muy importante para que el equipo 
complutense consiga alzarse con un 
puesto entre los cinco primeros.
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Deportes

El Alcalá necesita un delantero centro

EL PONTEVEDRA MARCO DOS GOLES 
PSICOLOGICOS CONSIGUIENDO EL TRIUNFO

Campo: El Pasarón. Pocos espectadores.
Domingo 1 de noviembre. 16,30 horas. Novena jornada del Grupo I de la 
Segunda División B.
Resultado: Pontevedra 3 Alcalá 1
Pontevedra: Moncho, Vázquez, Noli, Mauro, Sáez, Salvador, Couto (Angel), 
Toño, Boro, Blanco (Canabal) y Felipe.
Alcalá: Amador, Barrero (Montero), Quique, Dan!, Fidel (Oscar), García, Pé
rez, Jorge, Ortega, Vidal y Azcona.
Arbitro: Mejuto González del colegio asturiano. Mostró tarjetas amarillas a 
Salvador, Soro, Blanco, Felipe, Quique, Fidel, García y tarjeta roja a Jorge.

El Pontevedra un equipo lleno de 
problemas, con unos jugadores que 
llevan dos meses sin cobrar y con una 
huelga detrás de ellos no se dejan 
llevar por estas anomalías y en el 
campo de juego demuestran ser unos 
verdaderos profesionales, son sextos 
con once puntos y un positivo. Ante 
el Alcalá ganó por 3-1.

A los cinco minutos de juego el 
Pontevedra se adelantó en el marca
dor tras una jugada individual de 
Mauro que batió sin problemas a 
Amador. Tras este gol, los hombres 
de Gutiérrez se adueñaron del cen
tro del campo maniatando a los hom
bres más peligrosos del Pontevedra. 
Sin embargo y como suele ser habi
tual en el Alcalá el dominio complu
tense no se concreta en la vanguar

dia con jugadores demasiado bisoños 
y poco mordientes. Como sucedió en 
el primer tiempo, en la reanudación 
a los cinco minutos de juego el Pon
tevedra marcó nuevamente: Felipe 
aprovecha una serie de rechaces cen
tra sobre Soro que bate a Amador. 
Muy cuesta arriba se le puso al Alca
lá el partido, con dos goles que en
cauzar y su juego bajó enteros con 
respecto a la primera parte.

■  REGALO GALLEGO

En el minuto 16 de juego, el Alca
lá se encontró con un regalo gallego, 
fallo estrepitoso del cancerbero 
Moncho que aprovecha Montero 
que había salido por Barrero y el de-

PONTEVEDRA f f L C f l i . f i

3  1
lantero alcalaíno consigue amenguar 
las diferencias.

Quedaban muchos minutos de 
juego y la emoción rondó por el Pa
sarón, los jugadores alcalaínos ade
lantaron líneas y presionaron a los 
defensas pontevedreses. La entrada 
de Montero al campo de juego hizo 
mejorar al equipo complutense sobre 
todo en la vanguardia.

En el minuto 75 de juego, el árbi
tro asturiano Mejuto González ex
pulsó al alcalaíno Jorge por una fuer
te entrada a Mauro que no venía a 
cuento. El Alcalá afrontó el último 
cuarto de hora con un jugador me
nos, hecho que fue determinante pa
ra que el Pontevedra volviera a do
minar el centro del campo y el Alcalá 
tuviera que ceder metros.

En el último minuto de juego, el 
Pontevedra aprovechó que el Alcalá 
se quedó con diez jugadores y Soro 
nuevamente bate a Amador, dando 
la tranquilidad necesaria con ese 3-1. *

Nuevamente el Alcalá dio una 
buena imagen en campo contrario 
pero como suele pasarle en lo que va 
de temporada, al equipo compluten
se le falta un hombre punta, un nue
ve nato, un jugador que apoye y ayu
de a Montero en sus facetas de cazar 
goles, ya que ni Pérez ni Ortega son 
delanteros natos.

La defensa alcalaína va cogiendo 
su sitio a pesar de que falte un hom
bre imprescindible por su veteranía y 
buen juego como es Merino y en el 
centro del campo hubo otra ausencia 
signifiativa como fue la del gallego 
Oscar Blázquez. Probabablemente 
ante el Orense, tanto Merino como 
Oscar podrán jugar en el once inicial.
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Deportes

Ante un rival flojísimo

MILAGRO: EL J. ALCALA CONSIGUIO SU 
PRIMER TRIUNFO TRAS NUEVE JORNADAS

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 800 espectadores.
Sábado 31 de octubre. 18,00 horas. Novena jornada del Grupo A de la Pri
mera División.
Resultado: Juventud Alcalá 81 (39) Ferromar Gandía 67 (34)
Juventud Alcalá: Víctor Fernández, Oquillas (14), Del Barrio (3), Robinson 
(28), Blázquez (17), Herencia (2), Lorente y Morales (17).
Ferromar Gandía: Díaz (12), Johnston (24), Gonzalo (7), Guerrero (11), Raúl 
López (10), Ferrer (1), Carrillo (2) y Simón.
Arbitros: Hernández Cruz y Velasco. Bien.

Como sucediera en la temporada 
pasada hasta la novena jornada, el 
Juventud Alcalá no encontró la pri
mera victoria. La víctima fue el Fe
rromar Gandía que demostró el por 
qué perdió ante el Juventud Alcalá, 
un equipo que debería estar militan
do en algún grupo de segunda divi
sión de Valencia.

A pesar de la mala trayectoria del 
equipo alcalaíno, bastante afluencia 
de público ¿masoquismo? Luis An
gel Rodrigo contó con todos sus 
hombres importantes: Oquillas, Mo
rales, Víctor Fernández. Jesús Fer
nández sigue en el dique seco.

Los primeros minutos no fueron 
nada esperanzadores para la parro
quia alcalaína: seis pérdidas de balo
nes en otros tantos minutos, una pé
sima selección de tiros a canasta. To

do esto provocó un tiempo muerto 
de Rodrigo a los tres minutos de jue
go. El técnico alcalaíno tuvo que 
transformar al equipo cambiando de 
base Lorente por Del Barrio aunque 
la cosa no mejoró mucho.

■  DUELO ENTRE AMERICANOS

Wayne Robinson como nos tiene 
acostumbrados fue el mejor y puso la 
diferencia en la cancha consiguiendo 
puntos y rebotes. En el bando con
trario también el americano fue el 
mejor y Johnston fue el anotador de 
su equipo. La primera parte del par
tido fue un duelo americano ya que 
Robinson y Johnston pusieron los 
puntos, la calidad y los tapones es
pectaculares.

| .  M U  K M

8 1  6 7

Al finalizar el primer tiempo el 
Juventud ganó de cinco puntos: 39- 
34. Sin embargo en un parcial de 2-9 
el equipo levantino levanta el marca
dor y se pasa a un 41-43. La reacción 
alcalaína no se hace esperar y con 
una fuerte defensa con Raúl Oqui
llas como el mejor hombre hacen 
que el Juventud Alcalá se distancie 
en el marcador: 57-45 en el minuto 
once de juego.

■  DESPEGUE ALCALAINO

El cuadro de Luis Angel Rodrigo 
consigue plasmar un buen juego so
bre la cancha gracias a un trabajo 
desmedido de Oquillas que tanto de
fendía como atacaba, un Blázquez 
siempre en un buen juego y Morales 
que con sus 17 puntos pusieron la 
tranquilidad en el equipo compluten
se.

Ante el Juventud Alcalá el Gan
día no demostró ningún tipo de reac
ción y su mejor hombre, el america
no Johnston no fue el mismo que en 
la primera parte. Los hombres de 
Luis Angel Rodrigo consiguieron la 
victoria final y definitiva por catorce 
puntos: 81-67.

Necesaria, imprescindible y a la 
vez vital la victoria del Juventud Al
calá ante el Gandía, demasiadas jor
nadas para el primer triunfo, pero es
peremos que esta temporada se pa
rezca en algo en la pasada, ya que en 
la anterior también se ganó por pri
mera vez en la novena jornada y se 
pudo ver y disfrutar un buen balon
cesto.

Luis Cambil
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Deportes

En la División de Honor de balonmano femenino

EL JUVENTUD ALCALA SIGUE 
SIN CONSEGUIR LA VICTORIA
Cancha: Pabellón Virgen del Val. 350 espectadores.
Domingo 1 de noviembre. Cuarta jornada de la División de Honor de balon
mano femenino. 12,30 horas.
Resultado: Juventud Alcalá 12 (4) EMT Pegaso 14 (9)
Juventud Alcalá: Victoria Guba, Viki (2), Belén (2), Teresa, Pilar Velarde (3), 
Pilar García (2), Olga Stepañenco (3), Leticia, Marga, Montse.
EMT Pegaso: Monse, Amaya, Marta (7), Ana, Belén, Mónica (6), Lola, Cho- 
ni, Elisa, Susana, Elvira y Mamen.
Arbitros: Pedrlno y González. Mal.

El Juventud Alcalá de balonmano 
femenino sigue sin conseguir su pri
mer triunfo en la categoría estrenada 
este año. Los nervios y la bisoñez ha
cen estrellarse ante conjuntos he
chos y veteranos en esta categoría.

Desde el inicio del encuentro el 
conjunto camionero efectuó una de
fensa mixta de Mónica sobre Olga 
Stepañenco. La defensa de las muje
res de Camino no fue la esperada 
con demasiados huecos y poca agre
sividad.

Los nervios de las alcalaínas hicie
ron posibles las ventajas en el marca
dor a un EMT Pegaso que tuvo co
mo puntales a sus dos extranjeras: 
Marta y Mónica que ente las dos 
conseguirían casi todos los goles de 
su equipo: trece. El otro lo anotó 
Mamen. El primer tiempo acabó con 
un decepcionante 4-9 gracias a tres

penaltys consecutivos que se pitaron 
a favor de las foráneas.

El segundo tiempo fue de total 
color alcalaíno ganando en esta re
anudación por un parcial de 8 a 5. El 
conjunto de Camino se dejó los ner
vios en el vestuario, la defensa mejo
ró notablemente con la portera Vic
toria Guba como la mejor. En ataque 
tanto Olga Stepañenco, Pilar Velar- 
de y Pilar García pusieron los goles 
en el casillero complutense.

A falta de tres minutos para la 
conclusión del encuentro el Juven
tud Alcalá se puso a sólo tres goles: 
11-14 y la emoción estaba servida en 
el Pabellón del Val. Un penalty pa
rado por Victoria Guba y un gol de 
Olga pusieron la guinda a un partido 
emocionante pero sólo quedaba un 
minuto, tiempo ya insuficiente para 
levantar un resultado adverso.

Ya se han disputado aproxima
damente unos dos meses de com
petición y ya se han podido com
probar las carencias de algunos 
equipos de Alcalá de Henares.

En el equipo de fútbol que en
trena Paco Gutiérrez sin duda su 
carencia más fuerte es la falta de 
un delantero centro. Esta falta la 
lleva arrastrando no sólo esta 
temporada sino en las anteriores, 
nos tenemos que remontar a la 
temporada donde Mel fue el má
ximo goleador de la categoría pa
ra encontrar un verdadero ariete 
en el Alcalá. Ya ha llovido.

El conjunto que dirige Gutié
rrez formado por hombres jóve
nes no está exento de calidad, un 
buen portero: Amador, una de
fensa que empezó fatal pero que 
está cogiendo la forma, un centro 
del campo luchador con Luis Gar
cía como exponente principal sin 
olvidarnos de la calidad de Jaime 
y arriba tenemos a Ortega un ju
gador que maneja perfectamente 
el balón y Montero que es el úni
co que mete los goles.

Se necesita como el comer a 
un ariete, a up hombre que culmi
ne las acciones en la vanguardia. 
Es difícil encontrarlo, todos los 
equipos buscan un cazagol pero el 
Alcalá lo necesita.

Otro equipo que necesita re
fuerzos es el Juventud Alcalá de 
balonmamo femenino. Necesita 
una tercera extranjera, una juga
dora que ponga los goles, ya que 
la bisoñez y la juventud en las ju
gadoras complutenses han provo
cado que no hayan ganado ni una 
sola victoria.

Y si nos ponemos a pedir, tam
bién pediríamos un base para el 
conjunto de baloncesto. Ni del 
Barrio ni Lorente están demos
trando nada y lo peor: no lo de
mostrarán.
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TRABAJO

O fertas

CAMARERO DE 18-22 años, 
con experiencia. Domingos libres. 
Tel. 881 62 32

CONVOCATORA PARA los
cuerpos de Seguridad del estado. 
Infórmate desde los 14 años. Tar
des de 5,30 a 9. Tel. 8804710

VIGILANTES JURADOS y
guardas de seguridad se precisan. 
Tel. 8808564

Demandas

JOVEN 21 años, S.M. cumplido, 
se ofrece para trabajar por las 
tardes, en empresa del Corredor 
del Henares, o como conductor o 
repartidor. Experiencia y coche 
propio. Tel. 8887313

SE OFRECE chica para trabajar 
en disco bar o similares los ñnes 
de semana. Tel. 8820709

SEÑORA UNIVERSITARIA da
clases de matemáticas alumnos 
de EGB y también adultos. Tel. 
6563156

CLASES PARTICULARES a to
dos los niveles EGB, BUP, FP, 
COU y Carreras, matemáticas, fí
sica y química, lengua y latín. Tel. 
8888591

PROFESORA DE taquimecanó
grafa se ofrece a academia, clases 
particulares. Tel. 6560236

LICENCIADO EN Geografía e 
Historia, con experiencia, se ofre
ce para dar clases en Colegios, 
Academias. También clases parti
culares de asignaturas letras. Tel; 
3558791

CHICA 20 años se ofrece para 
dar clases de inglés particulares, 
con título de inglés. Tel. 8883107

LITOGRAFO OFICIAL 1“ con
exp. 28 años, conocimientos má
quinas offset de 4 y menos colo
res, se ofrece. Tel. 6722552

Anuncios por palabras

I n d i c e  de
•  Trabajo

- Ofertas
- Demandas

•  Inmobiliaria
- Ventas

JOVEN 22 años, taquigrafía, me
canografía, inglés y francés básico 
se ofrece. Tel. 8883107

INMOBILIARIA

Ventas

ALCALA DE Henares, Plaza San 
Francisco de Asís, piso 3 dormito
rios, 85 m2, salón, baño, cocina, 
terraza, tendedero, cocina amue
blada, calef. central, reformadísi- 
mo, 10.750.000 pts. Urge. Tel. 
8817384

AVENIDA DE Castilla, Alcalá de 
Henares, junto al Ambulatorio de 
El Val, vendo piso de 3 habitacio
nes, cocina, salón, baño, alicata
dos, ventanas aluminio, puerta 
blindada, plaqueta. 7.700.000 Tel. 
8828137

ALCALA DE Henares, semiesq. 
c/Mayor, Io ext, 4 dormit, arm. 
empotr, 2 baños, cocina, office, c. 
central, seguridad balcones, ven
tanas y puerta. También para ofi
cina. 25.000.000 pts. Tardes. Tel. 
8880539

PARQUE FALCON Edif. Ma- 
naure, 95 m2, calefacción central, 
3 terrazas (1 cerrada), todo exte
rior, gres, puertas de madera, 
puerta blindada. 12.000.000 ptas. 
Tel. 8811106

BAR ZONA Reyes Católicos, Al
calá de Henares, 70 m2, total
mente acondicionado, en funcio
namiento, 12.500.000 pts. Espe
ranza. TE1.8792239

SE VENDE o alquila local instala
do en zona Reyes Católicos. Tel. 
8804171

ALCALA DE Henares, c/Bellavis- 
ta, zona el Val, 3 dormit, 90 m2, 
calefa. central, parquet, muchas 
mejoras, 13.500.000 pts. Sr. Ma-

s e c c i o n e s
- Alquileres
- Traspasos

•  Motor
- Ofertas

•  Varios

gallón. Tel. 8826445

ALCALA DE Henares, piso 4 
dormit, 2 baños, salón-c, cocina 
amuebl, electrodomésticos, calef. 
individual. Tel. 8884749

ALCALA DE Henares, Cuna de 
Cervantes, piso a estrenar, entre
ga en diciembre, 3 dormit, baño, 
aseo, parquet, 2 terrazas, malete
ros. Tels. 6562577 ó 908-628574

CAMBIO PISO de 170 m2, en 
Madrid (zona Estrecho), por piso 
o chalet en Alcalá de Henares. 
Llamar h. oficina. Tels. 8831665 
ó 8831733

LA BELTRANEJA, chalet adosa
do totalmente amueblado, 65 m2, 
construidos, parcela 165 m2. 
7.000.000 pts. Tel. 6750334

ALCALA DE Henares, P. Cen
tral, céntrico, 3 dormit, salón, ba
ño, cocina amuebl, 2 terrazas, do
ble ventana, p. blind, parquet, 
pladur, calef. central, mejoras, 
jardín, 10.500.000 pts. Tel. 
8815797

ALCALA DE Henares, piso 3 
dormit, 2 aseos, 3o exterior, calef. 
central, c/Bellavista, 12.000.000 
pts. Facilidades. Llamar h. ofici
na. Tels. 908-617189 ó 3773195

VENDO O alquilo local comercial 
88 m2, en c/Lope de Figueroa, al
quiler: 110.000 pts. Alcalá de He
nares. Tel. 8802487

Alquileres

BENIDORM 2 Apartamentos 
para 4 y 6 personas, noviembre. 
Mes o quincena. Llamar de 20-24 
horas. Tel. 8819647

PLAZA DE garaje alquilo en Edi
ficio San Isidro, amplia, 10.000 
ptas/mes. Llamar tardes. Tel. 881 
9895

ALCALA DE Henares, c.c. Los

Pinos, local comercial 25 m2, en 
planta del supermercado, acondi
cionado, precio a convenir, apar
camiento para clientes, zona 
Chorrillo. Tel. 8896245

ALCALA DE Henares, políg. Ca- 
marmilla, nave 105 m2, instala
ción eléctrica, fuerza, alumbrado, 
servicio y vigilancia nocturna. 
Tel. 6714530

MECO CIUDAD de la Luz, local 
comercial totalmente instalado, 
escaparates, iluminación, hilo 
musical, agua caliente, en venta o 
alquiler, precio a convenir. Tel. 
8806429

CARNICERIA EN Galería Co
mercial Boisan II. Tel. 8886446

MOTOR

KAWASAKI CPZ 400, se vende 
por 425.000 ptas. Tel. 8841279

FURGONETA NISSAN Vannet- 
te Combi, vendo por 950.000 
ptas. Tel. 6754530

TRACTOR JOHN Deere vendo. 
Tel. 8816936

VARIOS

EXTRAVIADO PERRO blanco 
raza boxer. Atiende por Willy. 
Alcalá de Henares. Día 1- 11-92. 
Se gratificará. Antonio. Llamar h. 
oficina. Tels. 8831991

REPARACIONES E instalacio
nes eléctricas. Llamar Tel. 
8805271

PARCELA 1.000 m2, Villar del 
Olmo. 2.000.000. Tel. 8802179

BASCULA PESAPERSONAS
electrónica vendo. 80.000 ptas. 
Tel. 6561476

BALONES MIKASA baloncesto, 
volley-ball vendo. Llamar tardes. 
Tel. 8886646

INGENIERO TECNICO da cla
ses particulares de Matemáticas, 
Física, de BUP y COU. Tel. 
8888074



DEHESA

M I) I T I r I N t s
A L C A L A  D E  H E N A R E S

FARA DISFRUTAR  
DEL

CI NC
PK LIC IJIA S P A S E  I o P A S E  2» P A S E  3»

Sala 1 1492 I.a C onqu ista  del paraíso 18,00 21,30

Sala 2 Soldado universal 17,30 20,00 22,30

Sala 3 I .u n as  de hiel 17,00 19,45 22,30

Sala 4 In stin to  básico 17,00 19,45 22,30

Sala 5 U n horizon te  m uy lejano 17,00 19.45 22,30

Sábados y domingos en la sala 1 los siguientes horarios: 
16,45, 19,30 y 22,30

E S T A S  P E L I C U L A S  E S T A N  S U J E T A S  A  C A M B I O S  D E  U L T I M A  H O R A

MIERCOLES DIA DEL ESPECTADOR
P R E C IO : Laborables y Festivos: 500 ptas.

M iércoles (no festivo): 350  ptas.

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

BARCELONA
¡AMANECE UN NUEVO MODO DE VIDA!

VIVIENDAS DE ALTA CALIDAD DE VIDA.

PISOS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS. DUPLEX Y ATICOS.

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES.

EXCELENTES CALIDADES Y AMPLIAS ZONAS VERDES.

PRIVILEGIADO ENCLAVE EN TORREJON . 
FINANCIACION ADAPTADA A SUS NECESIDADES

INFORMACION:

• OFICINA DE VENTA EN OBRA TODOS LOS DIAS, TEL. 656 47 37
• ROAN, ASESORAMIENTO INMOBILIARIO, TEL. 315 22 44



NO HAY QUIEN SE RESISTA

H A S T A  F I N  D E  M E S
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A hora tienes un Fiat Uno por 893.000 

pts. Un precio irresistible para  que 

disfrutes del coche que tú  quieres: 

p o te n te ,  h a s ta  118 CV, de  b a jo

consumo, desde 4 I. a los 100 Km y 

con un e x c e le n te  e q u ip a m ie n to , 

e le v a lu n as  e lé c tr ic o s , c ie r re  cen 

tralizado, llantas de aleación ligera,

ch eck  p a n e l . . . .  seg ú n  v e rs io n e s . 

O fertas equivalentes en toda la gam a 

Uno. P regunta en tu  Concesionario 

F ia t. S eguro  q u e  no lo re s is te s .

UHO BDESB
OFERTA VALIDA RARA PENINSULA Y BALEARES, N O  ACUMULARLE A OTRAS EN VIGOR NI A SERIES ESPECIALES. MODELO PRESENTADO UNO TURBO i .« .

LIDERCAR DOS MIL, S.A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31,600. Tel. 881 40 62. ALCALA DE HENARES


